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Le Président Tebboune en visite d’Etat au Qatar

Visite du président tebboune au Qatar:

Approfondissement de la coopération bilatérale

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

entame, samedi, une visite 
d’Etat de deux jours au Qatar 
à l’invitation de l’Emir Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“A l’invitation de son frère, 
son Altesse Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani, l’Emir 

de l’Etat frère du Qatar, le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
entamera une visite d’Etat de 
deux jours à l’Etat du Qatar, 
à partir du 19 février 2022”, 
précise le communiqué.
Cette visite, “s’inscrit dans 
le cadre du renforcement des 
relations fraternelles entre les 
deux peuples frères et de la 
promotion de la coopération 

bilatérale, en consécration des 
relations solides et séculaires 
unissant les deux peuples et 
les dirigeants des deux pays”, 
souligne le communiqué.
Le Président Tebboune aura 
également à participer au 6e 
sommet des chefs d’Etats et 
de Gouvernements du Forum 
des pays exportateurs de 
gaz (GECF), prévu à Doha, 
conclut la même source.

La visite d’Etat 
du président de 
la République, 

Abdelmadjid Tebboune, à 
partir de ce samedi au Qatar, 
constitue une opportunité 
pour renforcer les relations 
fraternelles entre les deux 
pays, élargir la coopération 
bilatérale et poursuivre la 
coordination et la concertation 
sur les questions arabes et 
régionales d’intérêt commun.
Cette visite de deux jours, 
qui intervient à l’invitation 
de l’Emir du Qatar, Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani, 
s’inscrit dans le cadre du 
“renforcement des relations 
fraternelles entre les deux 
peuples frères et de la 
promotion de la coopération 
bilatérale, en consécration des 
relations solides et séculaires 
unissant les deux peuples et les 
dirigeants des deux pays”, a 
indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
Le Président Tebboune aura 
également à participer au 6e 
sommet des chefs d’Etat et 
de Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF), prévu à Doha.
Le président Tebboune et 
Cheikh Tamim ben Hamad 
Al Thani s’étaient rencontrés, 
en février 2020, dans le cadre 
d’une visite officielle effectuée 
par Cheikh Tamim en Algérie.
Lors de cette visite, les deux 
parties se sont félicitées de 
l’évolution “positive” des 
relations établies entre les deux 
pays et convenus d’”élargir 
les domaines de coopération 
de manière à exploiter les 

capacité des deux pays”.
Les relations algéro-qataries 
connaissent une dynamique 
qui se traduit par un 
échange de visites entre les 
responsables des deux pays. 
La dernière en date est celle 
effectuée, mi-janvier dernier 
au Qatar, par le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra 
en qualité d’envoyé personnel 
du président de la République.
Lors de cette visite, M. 
Lamamra a été reçu, à Doha, 
par l’Emir de l’Etat du Qatar 
à qui il a remis une lettre du 
Président Tebboune. 
Au cours de cette rencontre, 
les deux parties ont évoqué les 
relations bilatérales ainsi que 
les perspectives prometteuses 
de développement de la 
coopération bilatérale, 
notamment dans les domaines 
commercial, économique 
et d’investissement, 
conformément aux directives 
des dirigeants des deux 
pays, partant de leur souci 
de consolider les liens de 
solidarité et de coopération et 
de renforcer la coordination et 
l’action commune, au service 
des questions qui intéressent 
la nation arabe, à leur tête la 
cause palestinienne.
A ce titre, les deux parties 
ont relevé “l’importance de 
promouvoir l’action arabe 
commune dans le contexte des 
préparatifs pour les prochaines 
échéances importantes, 
notamment le sommet arabe 
prévu cette année à Alger, ainsi 
que la nécessité de saisir cette 

occasion pour réaliser un saut 
qualitatif à même de rendre 
l’action arabe commune plus 
efficace et plus crédible et 
de renforcer ses mécanismes 
en vue de résoudre les crises 
et les conflits dans la région 
arabe.
En novembre dernier, le 
nouvel ambassadeur qatari, 
après avoir remis ses lettres 
de créances au président 
de la République, a mis en 
avant les pas franchis dans 
la coopération bilatérale, 
affirmant la possibilité de 
booster ce processus vers de 
plus amples perspectives eu 
égard aux potentialités que 
recèlent les deux pays.
== Un saut qualitatif en matière 
de coopération économique et 
commerciale ==
Outre les volets politique et 
diplomatie, l’Algérie et le 
Qatar œuvrent à réaliser un 
saut qualitatif en matière de 
coopération économique et 
commerciale, tel qu’il a été 
décidé lors de la première 
réunion du Conseil d’affaires 
mixte algéro-qatari, tenue avril 
dernier par visioconférence.
Lors de ce Conseil, le ministre 

du Commerce, Kamel Rezig et 
le ministre qatari du Commerce 
et de l’Industrie, Ali Ahmed 
Al Kuwari avaient convenu 
de “booster la coopération 
économique et commerciale 
entre les deux pays en 
encourageant le partenariat et 
l’investissement”.
M. Rezig avait affirmé que 
cette réunion “établira de 
nouveaux partenariats entre 
les deux pays et ouvrira de 
larges perspectives à la relance 
des projets d’intérêt commun 
pour répondre aux besoins 
et aspirations des opérateurs 
économiques des deux pays”.
De son côté, M. Al Kuwari avait 
plaidé pour l’encouragement 
des investissements entre 
l’Algérie et le Qatar 
et l’élargissement des 
partenariats dans les secteurs 
clé comme l’industrie, le 
commerce, les industries 
alimentaires, les industries 
manufacturières, le tourisme, 
les services, les énergies 
renouvelables et autres.
Au volet économique, la 
coopération bilatérale a connu 
un bond qualitatif, notamment 
après la mise en place du 

complexe AQS, sis à Bellara 
(Jijel), considéré comme le 
fruit d’un partenariat fructueux 
de l’ordre de 2 milliards de 
dollars.
Dans le domaine des 
télécommunications, 
l’opérateur de la téléphonie 
mobile Ooredoo, installé 
en Algérie depuis 2004 et 
classé en troisième place sur 
le marché algérien, compte 
jusqu’à ce jour quelque 
12,5 millions d’abonnés aux 
technologies 3G et 4G.
En matière de sport, M. 
Nasser Al-Khelaifi, président 
du Conseil d’administration 
du réseau qatari “BeIn 
Sports”, également président 
de Qatar Sports Investments, 
avait assuré au terme d’une 
audience que lui a accordée 
le Président Tebboune que sa 
visite en Algérie serait le début 
de relations communes avec 
les sociétés BeIn Sports, avec 
l’ouverture d’une branche 
du réseau “BeIn Sports” 
en Algérie qui s’apprête à 
organiser les JM- Oran 2022.
Toujours dans la sphère 
sportive, le Président Tebboune 
avait reçu, en janvier, cheikh 
Jassim Bin Hamad Al-Thani, 
représentant personnel de 
l’Emir de l’Etat du Qatar, qui 
lui a remis le porte-drapeau 
de la Coupe arabe, remportée 
par la sélection nationale 
décembre dernier. Un porte-
drapeau en or, serti de perles, 
estampillé “Coupe arabe” en 
lettres arabes et portant les 
couleurs du drapeau algérien.
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octroi de l’allocation chômage:
 Une plateforme numérique à partir du 25 février

Abderrahmane Raouya nommé ministre des Finances, Soraya 
Mouloudji, ministre de la Culture et des Arts

apn : 
La Constitution de 2020 a institué le CNRST en tant qu’organe 

consultatif

Le ministre de l’Emploi, 
du travail et de la sécurité 
sociale, Youcef Chorfa a 

annoncé vendredi l’ouverture, 
à partir du 25 février, d’une 
plateforme pour contacter les 
chômeurs inscrits au niveau de 
l’Agence nationale de l’emploi 
(ANEM) dans le cadre de l’octroi 
de l’allocation chômage qui sera 
versée à partir du mois de mars 
prochain.
Invité à la Télévision algérienne, 
le ministre a fait savoir que “tous 
les jeunes inscrits auprès de 
l’ANEM seront contactés à partir 
du 25 février en cours à travers 
une plateforme numérique qui 
leur permettra de constituer des 
dossiers pour bénéficier de cette 
allocation”.
Il a, également, précisé que 
“toute personne âgée entre 19 
et 40 ans, diplômée ou sans 
diplôme, profitera de cette 
allocation à condition qu’elle 
soit sans emploi”, ajoutant que 
cette allocation “sera permanente 
jusqu’à ce que le bénéficiaire 
obtienne un emploi dans le 
secteur privé ou public”.
S’agissant des contrats de pré-

emploi, le ministre a rappelé 
l’existence, depuis deux ans, 
d’une décision portant leur 
insertion”. Il s’agit, poursuit-il, 
de deux types de cette catégorie, à 
savoir les diplômés universitaires 
dont le revenu était de 15.000 da 
et qui seront insérés dans leurs 
postes à partir de cette année, et 
ceux qui percevaient 10.000 da 
dont le revenu a été augmenté 
à 13.000 da sur décision du 
Président de la République et 
qui seront titularisés dans leurs 
postes”.
Concernant les bénéficiaires 
du filet social qui relevaient du 
secteur de la Solidarité, M. Chorfa 
a affirmé qu’ils “bénéficieront de 
contrats à durée indéterminée 
(CDI) en attendant leur insertion 
dans la fonction publique avec un 
salaire supérieur à 13.000 da et 
d’autres avantages”.
Le dernier décret exécutif a fixé 
les conditions, les modalités et le 
montant de l’allocation chômage 
ainsi que les engagements du 
bénéficiaire.
Pour bénéficier de cette allocation 
dont le montant est de 13 000 DA, 
le chômeur primo-demandeur 

d’emploi doit remplir plusieurs 
conditions citées dans ce décret, 
à savoir être de nationalité 
algérienne, résidant en Algérie et 
âgé entre 19 et 40 ans.
Il est aussi exigé d’être inscrit 
comme chômeur primo-
demandeur d’emploi auprès des 
services de l’Agence nationale 
de l’emploi (ANEM) depuis au 
moins six (6) mois, ne pas disposer 
d’un revenu, quelle que soit sa 
nature, justifier sa situation vis-à-
vis du service national et ne pas 
être inscrit dans un établissement 

d’enseignement supérieur ou de 
formation professionnelle.
Le bénéficiaire ne doit pas avoir 
déjà bénéficié de dispositifs 
publics de soutien à la création et 
à l’extension d’activités, d’aide 
à l’insertion professionnelle 
et d’aide sociale, alors que le 
conjoint ne doit disposer d’aucun 
revenu, quelle que soit sa nature, 
est-il souligné dans le décret qui 
stipule aussi dans son article 3 que 
les détenus ayant purgé leur peine 
et ne disposant pas de revenu, 
bénéficieront de cette allocation.

Le décret précise que “le 
maintien du bénéfice de 
l’allocation chômage est soumis 
à un nombre d’obligations, à 
savoir se présenter auprès des 
services de l’ANEM de son lieu 
de résidence pour la revalidation 
de son inscription, répondre aux 
convocations des services de 
l’ANEM, ne pas refuser deux 
offres d’emploi correspondant à 
ses qualifications et ne pas refuser 
une formation visant à améliorer 
son employabilité.
Pour ce qui est du suivi et du 
contrôle de ce dispositif, ils 
sont assurés par les services 
de l’ANEM en relation avec 
les services déconcentrés du 
ministère chargé de l’Emploi.
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune avait 
annoncé mardi dernier lors de 
son entrevue périodique avec 
des représentants de médias 
nationaux une allocation 
chômage qui sera versée, à partir 
de mars prochain, sous forme de 
présalaire de 13.000 Da au profit 
de 620.000 chômeurs inscrits 
auprès des bureaux de l’emploi.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, Chef suprême 
des forces armées, 
ministre de la Défense 
nationale, a nommé, 
jeudi, M. Abderrahmane 
Raouya, ministre des 
Finances et Mme Soraya 
Mouloudji, ministre de 

la Culture et des Arts, 
indique un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
“Conformément aux 
dispositions des articles 
91, alinéa 7, et 104 de 
la Constitution, et après 
consultation du Premier 
ministre, le Président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, 
ministre de la Défense 
nationale, a nommé :
- M. Abderrahmane 
Raouya, ministre des 
Finances,
- Mme Soraya Mouloudji, 
ministre de la Culture et 
des Arts”, lit-on dans le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a souligné, 
mercredi, que la Constitution 
de 2020 avait institué le Conseil 
national de la Recherche 
scientifique et des technologies 
(CNRST) en tant qu’organe 
consultatif.
Dans son allocution à 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) dans le cadre 
de la présentation et du débat du 
projet de loi modifiant  la loi 20-
01 du 30 mars 2020 définissant 
les missions, la composition 

et l’organisation du CNRST, 
M. Benziane a déclaré que la 
Constitution du 1er novembre 
2020 “a stipulé l’institution du 
Conseil national de la recherche 
scientifique et des technologies 
en tant qu’organe consultatif”, 
faisant allusion à l’Académie 
algérienne des sciences et des 
technologies, au Haut Conseil 
Islamique (HCI) au Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
au Conseil national des droits 
de l’homme (CNDH) et autres 
organes consultatifs.
L’institution de ce conseil 
“confirme la place qu’accorde 

les hautes autorités à cet 
organe en tant qu’outil 
visant à promouvoir la 
recherche nationale en 
matière d’innovation 
technologique et scientifique, 
à proposer les dispositions 
pour le développement des 
compétences nationales en 
matière de recherche et de 
développement et évaluer 
l’efficience des dispositifs 
nationaux spécialisés dans la 
valorisation et le renforcement 
des résultats de la recherche au 
service de l’économie nationale 
dans le cadre du développement 
durable”, a ajouté le ministre.
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Les services de l’Intérieur s’attèlent à l’examen des projets gelés

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki 
Benziane a affirmé jeudi que son 
secteur était en passe d’améliorer 
les œuvres universitaires à 
travers la mise en place d’une 
“feuille de route urgente” dans 
plusieurs domaines, notamment 
la prévention et la sécurité, la 
restauration et l’hébergement.
En réponse à une question du 
député Massinissa Ouari sur 
“l’état des œuvres universitaires 
et la nécessité de les développer”, 
M. Benziane a expliqué, lors 
d’une séance plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), consacrée aux questions 
orales, que le ministère “est en 
passe d’améliorer les œuvres 
universitaires, après avoir 
effectué un diagnostic précis 
et une évaluation globale de 

la situation à tous les niveaux 
afin de clarifier les visions et 
identifier les lacunes et les 
priorités”.
Dans ce contexte, M. Benziane a 
indiqué “qu’une feuille de route 
d’urgence a été mise en place 
en vue d’améliorer la situation 
des œuvres universitaires, 
comprenant huit grands axes 
relatifs à la prévention et à 
la sécurité, la restauration, 
l’hygiène, le chauffage, 
l’hébergement et le transport”.
Le même responsable a 
précisé que “des commissions 
d’inspection, d’évaluation 
et d’accompagnement ont 
été dépêchées dans plusieurs 
citées universitaires réparties 
sur l’ensemble du territoire 
national, grâce auxquelles un 
tableau complet et réel a été 
dressé sur les déséquilibres dans 
les citées universitaires”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamal Beldjoud, 
a fait savoir que les services 
de son département s’attelaient 
actuellement à l’examen des 
projets gelés à travers toutes 
les wilayas du pays pour 
réévaluation et traitement.
Répondant à une question du 
député Hocine Hadjadji sur la 
réalisation du siège de la Sûreté 
a Hammam N’bail (Guelma), 
M. Beldjoud a fait savoir que 
les services de son département 
s’attelaient actuellement à 
l’examen des projets gelés 
à travers toutes les wilayas 
du pays pour réévaluation et 
traitement en fonction des 
moyens disponibles.
Il a indiqué que “la couverture 
sécuritaire de cette daïra est 
assurée par la Gendarmerie 
nationale”, ajoutant qu’elle 
est la seule daïra ne disposant 
pas de siège de sûreté. Il a 
rappelé, par la même occasion, 
que Hammam N’bail avait 
bénéficié en 2015, dans une 
première étape, de l’inscription 
de l’opération d’examen et 
de réalisation du siège de la 
sûreté de daïra en plus de 20 
logements de fonction pour une 
enveloppe estimée à l’époque 
à 18 millions da, mais “cette 
opération a été gelée”.
Interrogé par le député Ali 
Ben Sebgag (indépendants) 
sur la “révision” de la durée de 
service des agents de la sûreté 
nationale dans les wilayas 
du Sud ainsi que la révision 
de leur prime, M. Beldjoud 

a fait savoir que ce service 
“ne concerne pas une certaine 
catégorie de la Police mais les 
facteurs d’âge et de condition 
physique ainsi que les cas 
sociaux pourraient exemptés 
les éléments concernés de cet 
engagement, sachant que cette 
opération s’effectue selon des 
critères bien définis”.
A ce propos, il a rappelé les 
dispositions du décret exécutif 
n 10-322 (22 décembre 2010) 
portant statut particulier des 
fonctionnaires appartenant 
aux corps spécifiques de la 
sûreté nationale, stipulant que 
“les agents de police doivent 
effectuer une période d’activité 
dans les wilayas du Sud ... une 
période définie de 2 ans pour 
l’extrême Sud et 4 ans pour les 
autres wilayas du Sud”.
Concernant les avantages 
accordés aux éléments de 
la sûreté résidant dans le 
sud, M. Beldjoud a souligné 
qu’en plus de l’avantage 
d’ancienneté comptabilisé 
dans l’avancement d’échelon 
et de grade, un système 
d’indemnisation variant entre 

10 et 40 % a été réservé au 
travail dans ces régions, entre 
autres avantages liés aux 
congés annuels, aux indemnités 
de loyer, à l’électricité et 
autres.
Dans ce contexte, les services 
du ministère de l’Intérieur ont 
procédé exceptionnellement, 
par le biais de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN), à l’ouverture du 
recrutement en faveur des 
jeunes issus des régions sud 
du pays, ce qui permettra 
de renforcer “les effectifs 
de police dans ces wilayas, 
notamment après la création de 
dix nouvelles wilayas”, ajoute 
le ministre.
A la question du député du Front 
el Moustaqbal, Abderrahmane 
Salhi concernant le lancement 
du projet de réalisation d’une 
unité de la protection civile 
dans la commune de Rouissat 
(W. Ouargla), le ministre de 
l’Intérieur a affirmé que les 
services de wilaya avaient 
proposé l’aménagement des 
locaux réalisés dans le cadre 
de l’emploi de jeunes, encore 

inexploités, en poste avancé de 
la protection civile.
Il a ajouté que les services du 
ministère “ont approuvé cette 
proposition et une commission 
technique a été dépêchée pour 
faire le constat de ces locaux et 
s’assurer de leur état”.
Lors de cette séance plénière 
de l’APN, présidée par le vice-
président, Khelifa Benslimani, 
M. Beldjoud a souligné que 
des instructions ont également 
été données aux autorités 
locales dans ce sens pour 
“le réaménagement de ces 
locaux”.
En octobre 2021, “une 
enveloppe financière de 26 
millions de dinars a été allouée 
aux travaux d’aménagement 
de ces locaux”, a poursuivi 
le ministre, ajoutant 
que “l’opération en est 
actuellement à la phase des 
procédures administratives”.
Concernant la question du 
député Mohamed Hanouni 
(Front El Moustakbal) sur 
l’instruction émanant de la 
wilaya de Tamanrasset qui 
interdit tout achat, vente ou 
immatriculation de véhicules 
de 8 et 9 places, et toute 
l’ambigüité qui l’entoure, 
M. Beldjoud a affirmé que 
le Premier ministre “avait 
donné une instruction 
portant examen de toutes les 
interrogations et les questions 
relatives à ce sujet ainsi que 
la possibilité d’annuler ou de 
modifier l’instruction relative 
à l’interdiction d’importation, 
de vente ou d’immatriculation 
de ces véhicules à travers la 

formation d’un groupe de 
travail multisectoriel”.
L’application de l’instruction 
émanant des autorités 
supérieures du pays à ce propos 
est tributaire des conclusions 
de ce groupe de travail, a 
souligné le ministre.
A ce propos, le ministre a 
rappelé que dans le cadre de 
la préservation de la sécurité 
et de l’économie nationales, 
“les autorités supérieures 
ont donné une instruction 
portant interdiction de 
toute importation, vente ou 
immatriculation de certaines 
catégories de véhicules utilisés 
par certains individus à des 
fins criminelles dans certaines 
wilayas du pays, notamment 
du Sud”.
Répondant à une question du 
député Hocine Hadjadji sur le 
devenir des logements réalisés 
durant les années 1960 et 1970 
à la commune de Hammam 
N’bail (Guelma), le ministre 
a fait savoir que les autorités 
locales avaient recensé et 
inspecté ces logements (60 
logements) en 2012 où 19 
habitants ont été relogés, 
ajoutant qu’il était impossible 
de prendre en charge le reste 
des habitants.
Le règlement de la situation 
de ces logements est prévu 
par la loi 08-15 (juillet 2008) 
portant règles de conformité et 
finalisation de leur réalisation 
étant donné que ces bâtisses 
“ont été réalisées sur des lots 
de terrain appartenant à l’Etat”.

Mise en place d’une feuille de route urgente 
pour améliorer les œuvres universitaires
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patronat :
 Création d’un Conseil du renouveau économique algérien

réunion du Gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Un Conseil du renouveau 
économique algérien 
(CREA), une nouvelle 

organisation syndicale patronale 
qui aspire à contribuer 
“activement” à la transition 
économique de l’Algérie, a été 
créé samedi à Alger, à l’initiative 
de dirigeants d’entreprises 
nationales publiques et privées.
Réunis en assemblée générale 
constitutive au Centre 
International des Conférence 
(CIC, Abdelatif-Rahal), les 
membres fondateurs du CREA 
ont élu le Directeur général 
des laboratoires Vénus, Kamel 
Moula, comme président pour 
un mandat de trois (03) ans, a 
annoncé M. Moula lors d’une 
conférence de presse sanctionnant 
l’assemblée.
Vingt-neuf (29) membres du 
bureau exécutif ont également 
été élus lors de cette assemblée 

générale constitutive, a-t-il 
ajouté. 
Des entreprises publiques, des 
entreprises privées, des startups 
et des entrepreneurs engagées, 
ont fait le choix de se fédérer 
pour créer ce nouveau Conseil, 
car “conscients des opportunités 
d’émergence économique 
existantes” et en “prenant acte de 

la volonté ferme du Président de 
la République d’établir un climat 
des affaires serein et attractif et 
de sa démarche entreprise pour 
la construction d’une Algérie 
économiquement nouvelle”, ont 
expliqué les initiateurs du CREA.
Le CREA s’attellera à “devenir 
un acteur important dans notre 
communauté d’affaires nationale 

et un vis-à-vis, représentant 
les entreprises, fort et organisé 
capable d’établir un dialogue 
permanent et constructif avec 
les pouvoirs publics pour offrir 
aux Algériens de l’emploi, des 
produits et services de qualité 
ainsi que du pouvoir d’achat, 
et soulever les difficultés 
rencontrées par les opérateurs 
économiques dans l’exercice de 
la création de valeur”, ont-ils 
souligné.
Les défis du CREA porteront sur 
“toutes les filières” participant 
à l’édification d’une économie 
forte, avec entre autres, “une 
agriculture et une pêche fortes 
et diversifiées garantissant 
la sécurité alimentaire de 
l’Algérie et constituant un socle 
solide pour l’industrie agro-
alimentaire, des infrastructures 
et moyens logistiques permettant 
aux opérateurs d’optimiser 

les échanges, et une industrie 
manufacturière fortement 
intégrée, performante et fondée 
sur la haute valeur ajoutée”.
Ces défis porteront aussi sur 
“une économie de l’innovation 
exploitant tout le potentiel de 
la jeunesse prêt à fonder des 
startups et à attaquer les marchés 
internationaux, des services et 
un système bancaire modernes 
répondant aux aspirations des 
opérateurs et usagers algériens, 
un mix énergétique exploitant 
au mieux les ressources 
notamment renouvelables, et un 
secteur minier comme nouveau 
pilier des exportations et de la 
transformation”.
Le CREA sera également “un 
outil de promotion de l’Algérie, 
grâce à des partenariats de qualité 
dans le monde et à l’implication 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger”.

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi une réunion du 
Gouvernement consacrée aux 
secteurs de la Communication, 
de la Pêche et des Productions 
halieutique, des Travaux 
publics, de l’Agriculture et 
du Développement rural, de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, indique un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
“Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, ce 
mercredi 16 février 2022, une 
réunion du Gouvernement tenue 
au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants:
Dans le domaine de la 
Communication:
Il a été présenté un Avant-
projet de Loi relative à l’activité 
audiovisuelle qui a pour objet 
la mise en place d’un cadre 
juridique régissant les activités 
audiovisuelles. Il vise notamment 
à:
-identifier les entités activant 
dans le champ audiovisuel,
-définir les règles relatives à leur 
organisation, leur régulation et 
leur contrôle,
-instituer une autorité 
indépendante de régulation de 
l’audiovisuel.
En outre, ce projet de texte vise 
à encourager l’investissement 
privé national dans l’industrie 
audiovisuelle ainsi que le 
renforcement du rôle et de la 
place du secteur audiovisuel dans 

le paysage médiatique national.
Conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte fera 
l’objet d’un examen lors d’un 
prochain Conseil des ministres.
Dans le domaine de la Pêche et 
des Productions halieutiques:
Il a été examiné un Avant-projet 
de Loi complétant la Loi n 01-11 
du 03/07/2001 relative à la pêche 
et à l’aquaculture.
A ce titre, les nouvelles 
dispositions de ce texte 
permettront la mise en place d’un 
cadre réglementaire qui s’adapte 
avec les différentes réformes que 
connait l’économie nationale 
et les nouvelles orientations 
politiques et économiques 
du pays, notamment celles 
concernant la mise en place:
-d’un fondement législatif qui 

permettra aux professionnels de 
la pêche et de l’aquaculture de 
s’organiser en coopérative,
-des mesures nécessaires pour 
prévenir et lutter contre la pêche 
illicite, non déclarée et non 
réglementée,
-d’un système pour la traçabilité 
du produit du lieu de pêche 
jusqu’au consommateur.
Conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte fera 
l’objet d’un examen lors d’un 
prochain Conseil des ministres. 
Dans le domaine des Travaux 
publics:
Il a été présenté un Projet de Décret 
exécutif portant déclaration 
d’utilité publique l’opération 
relative à la réalisation de voiries 
à l’intérieur des sites Djenane 
Sfari et Ain Malha, commune de 

Bir Khadem, Djasr Kasentina et 
Saoula (Wilaya d’Alger).
Il s’agit d’un projet qui s’inscrit 
dans le cadre de la mise en 
œuvre du programme urgent de 
la décongestion du trafic routier 
de la capitale et qui vise la prise 
en charge des voiries à l’intérieur 
du site Djenane Sfari ainsi que 
la création d’une double voie 
enjambant l’oued jouant le rôle 
d’une voie périphérique qui 
rejoint la RN 01 du coté-Est, et la 
pénétrante des Annassers du coté-
Ouest.
 Dans le domaine de l’Agriculture 
et du Développement rural:
Il a été présenté une 
communication relative au 
système de régulation des produits 
agricoles de large consommation 
(SYRPALAC).

Le ministre chargé de 
l’Agriculture a présenté une 
évaluation du fonctionnement 
de ce dispositif qui a été mis en 
place en 2008 et ce, à la lumière 
de l’évolution des besoins en 
consommation de produits de base 
de la population et de l’efficacité et 
de la chaine de valeurs en vigueur 
actuellement à l’effet de mieux 
répondre aux objectifs assignés à 
ce dispositif dans le domaine de 
la préservation des revenus des 
agriculteurs, de la disponibilité 
des produits agricoles et de 
l’approvisionnement régulier du 
marché.
Dans le domaine de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville:
Il a été présenté une communication 
sur l’implémentation de projets 
d’investissements au niveau de 
la ville nouvelle de Bouinan, 
dont la concrétisation, assurera 
l’autonomie et la durabilité 
de cette ville, à travers le 
développement de certains 
secteurs phares de l’économie, 
avec un objectif de création de 
60.000 postes d’emplois à long 
terme.
Pour rappel, le plan 
d’aménagement de cette 
ville nouvelle, qui vise à 
décongestionner la Capitale et 
à améliorer l’environnement 
urbain, prévoit la réalisation de:
-43.544 logements dont 27.351 
sont déjà livrés,
-204 équipements publics tous 
secteurs confondus,
-05 pôles d’investissements dans 
lesquels seraient implantés une 
soixantaine de projets”.
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annaba / emploi 
L'allocation chômage a suscité un fort engouement chez les jeunes 

mais aussi des interrogations

annaba / partenariat 
Accord de partenariat de recherche scientifique dans le domaine 

de l'environnement conclu

annaba / aéroport international rabah bitat
Le wali s’enquiert de l’avancement des travaux de la piste

 et des aerogars pour avions

A l’annonce du versement 
de l'allocation chômage 
à partir de mars 

prochain 2022 par le président 
Abdelmadjid Tebboune a suscité 
à Annaba comme sans doute dans 
tout le pays un fort engouement 
populaire plus particulièrement 
les jeunes en quête d'emploi, mais 
aussi des interrogatives..car Il y a 
lieu de comprendre que ce premier 
versement concerne un nombre 

de chômeurs déjà inscrit annoncé 
par le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune et qui 
concerne dans une première 
étape 620 000 chômeurs inscrits 
au prés des bureaux de l'emploi. 
Il faut comprendre aussi que 
cette allocation chômage s'inscrit 
dans le cadre de la prise en 
charge sociale des citoyens par 
l'état et que c'est une allocation 
d'accompagnement jusqu'à à 
ce que le jeune chômeur inscrit 
légalement selon tout un dispositif 

réglementaire comprenant toutes 
les modalités lui ouvrant le droit 
à une allocation du chômage fixé 
selon le décret exécutif signé 
dernièrement et ce  jusqu'à ce que 
le chômeur puisse  trouver  un 
emploi dans le marché de travail. 
Aussi. Selon le décret exécutif un 
suivi rigoureux est effectué par  les 
différents organismes concernés 
de l'ANEM , la direction sociale, 
la formation professionnelle. Par 
exemple si un jeune en formation 
qui bénéficie de cette allocation 

de chômage, dès qu'il sera intégré 
dans le marché du  travail ….elle 
lui est systématiquement enlevé. 
En tout cas, cette décision 
d'encouragement de l état envers 

les chômeurs vivant dans des 
conditions généralement sociales 
difficiles a été saluée aussi bien 
par les jeunes que les pères de 
familles. 

Le wali d'Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, a ordonné, 
avant-hier, de mettre en 

demeure les entrepreneurs en 
charge des travaux de réalisation 
de la voie et des parkings pour 
avions à l'aéroport international 
‘’Rabah Bitat’’, en raison des 
retards enregistré lors d'une visite 
d'inspection de l'atelier de finition. 
le premier magistrat de la wilaya  
a instruit le Directeur des travaux 
publics, à l’effet de prendre 
des mesures administratives 
nécessaires et d’adresser 
de présenter des   excuses à 
l'établissement concerné, au sujet 
du  non-respect des délais.
Selon nos sources, le wali a émis 
plusieurs réserves, appelant au 
renforcement de la position de 

l'avion « C » et à la réalisation de 
nouveaux corridors qui lui sont 
reliés, selon le rythme des travaux 
en cours, celui-ci serait en phase 
d'achèvement, le projet ayant 
connu un rythme d'avancement 
satisfaisant, malgré le retard dans 
la réalisation de certaines annexes. 
Il est prévu la réception de la piste 
et des postes annexes à la fin du 
premier semestre de l'année en 
cours.
Le processus d'extension et 
de réhabilitation de la piste 
principale de l'aéroport, selon le 
wali d'Annaba, vise à relancer 
le trafic aérien dans la wilaya, 
ainsi qu'à accueillir un plus grand 
nombre d'avions, y compris des 
charges utiles importantes, afin 
que les compagnies aériennes 
internationales puissent organiser  
des  vols vers Annaba, compte tenu 

de la trajectoire actuelle, selon la 
commission des transports. Sa 
capacité actuelle ne permet pas 
l'atterrissage d'avions transportant 
plus de 240 passagers, comme 
l'avion "Airbus A330", utilisé 
pour les voyages du Hadj et de 
la Omra , qui transportent plus de 
400 pèlerins, car elle est autorisée 
à organiser des vols depuis 
l'aéroport d'Annaba uniquement, 
pour des avions pouvant accueillir 
entre 220 et 240 pèlerins.
Air Algérie avait établi un rapport 
technique détaillé inhérent à 
l'exploitation et à  l'état des pistes, 
en vue de la réhabilitation de 
l'aéroport international de Rabah 
Bitat,  
L'extension de la piste de 
l'aéroport est la deuxième partie 
du projet d'agrandissement du 
parking des avions, où cinq postes 

supplémentaires ont été achevés, 
pouvant accueillir des avions à 
plus grande capacité. La nouvelle 
piste permettra également l'accueil 
de gros avions pour le transport 
de marchandises, conformément 
à la politique de l'État consistant 
à encourager les exportations vers 
l'étranger.
Dans un autre contexte, Annaba, 
figure parmi les projets sectoriels, 
qui a bénéficié d'une nouvelle 
enveloppe financière de 585 
milliards de centimes, pour 
achever la mise en œuvre de 
divers projets liés au secteur des 
travaux publics au niveau de 
l'aéroport international de Rabah 
Bitat, notamment l'extension de 
piste de l'aéroport et places de 
stationnement supplémentaires, 
ainsi que de nouvelles annexes à 
l’aérogare.

Un accord  de  partenariat 
de recherche scientifique 
dans le domaine de 

l'environnement et de valorisation 
a été conclu, avant-hier,  entre 
Sonatrach et le Centre de 
Recherche Environnementale 
d'Annaba (CRE). Ce partenariat 
scientifique vise à se pencher sur 
les problèmes environnementaux, 
dans le but de rechercher 
des solutions appropriées 
aux problèmes de pollution 
au moyen des instruments 
et équipements technologies 
modernes et innovants, comme 
l'explique le directeur central de 
la recherche et du développement 
technologique de la Sonatrach, 

Mustafa Ben Amara, qui, en 
compagnie du directeur du centre 
de recherche sur l'environnement, 
Zahad Bouslama, a supervisé 
la signature de cette convention 
au siège du même centre. Dans 
le cadre de cet accord, quatre 
axes de recherche principaux ont 
été identifiés liés à l'utilisation 
d'enregistreurs pour mesurer les 
degrés de pollution, les énergies 
vertes telles que l'hydrogène et 
les bioénergies, en plus de la 
réduction de l'empreinte carbone 
en utilisant des technologies 
innovantes de lutte contre la 
pollution en ayant recours à des 
technologies modernes. Dans le 
cadre de ce projet scientifique, 
seront constituées des équipes de 
recherche travaillant dans le cadre 

d'axes spécifiques et comprenant 
des chercheurs du Centre de 
Recherche Environnementale 
et leurs homologues de la 
Direction de la Recherche et du 
Développement Technologique 
de Sonatrach, tout en assurant 
l'accompagnement technique 
et la formation nécessaire dans 
ce domaine, sous la supervision 
d'experts et de spécialistes 

représentant les deux partenaires. 
Dans le cadre de ce projet, il est 
prévu de développer des solutions 
innovantes en utilisant des 
technologies modernes et de les 
valoriser par leur application sur 
le terrain pour mesurer le degré de 
leur efficacité dans la lutte contre 
la pollution et la préservation de 
l'environnement.
Il est à noter que le complexe 

Sonatrach a conclu au cours 
de l'année 2021 un total de 57 
conventions de partenariat avec 
des institutions universitaires, des 
centres de recherche et des écoles 
supérieures de diverses régions 
du pays dans le but de développer 
et de valoriser les domaines 
de recherche. Il a également 
enregistré une présélection 
d'environ 80 projets de recherche 
devant être étudiés au cours de 
l'année 2022 en cours, au cours 
de laquelle il est également prévu 
qu'environ 50 autres projets de 
recherche seront réalisés dans 
le cadre du partenariat avec des 
institutions universitaires, des 
centres de recherche et des écoles 
supérieures, comme cela a été 
précisé.

SihemFerdjallah

Sihem Ferdjallah

TayebZgaoula
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annaba / Lutte contre la criminalité 
La police judiciaire à pied 

d’œuvre…plusieurs arrestations 
opérées depuis début du mois 

de février 

annaba / energie 
Les habitants de la cité ‘’1900 

logements’’ d’El Gantra réclament 
le raccordement au gaz de ville

ANNABA / Trafic routier                                         
Augmentation  des accidents 

de la route, malgré  les amendes 
salées infligées aux contrevenants 
et les campagnes de sensibilisation

annaba / sûreté de wilaya 
39 personnes appréhendées à Kharaza depuis le début 

du mois de février

annaba / Crise sanitaire 
Non respect du protocole 

sanitaire : La sûreté de wilaya 
poursuit ses actions de contrôle 

et de sensibilisation
D’importants accidents de la 

circulation ont été enregistrés 
ces dernières semaines au 

niveau des quatre coins de la wilaya 
d’Annaba. Le facteur humain demeure 
la cause principale de ces accidents, 
outre l’état des routes et des véhicules 
et l’environnement. En matière de 
prévention des accidents de la route, 
plusieurs actions de sensibilisation ont 
été organisées  au profit des usagers de 
la route pour  éviter l’excès de vitesse. 
La principale cause de ces accidents, 
selon notre même source, reste le défaut 
de maîtrise des véhicules, l’inadvertance 
des piétons et des conducteurs, l’excès 
de vitesse ou encore le non-respect de 
la priorité. S’y ajoute souvent l’état des 
véhicules d’où la pertinence des contrôles 
«obligatoires» des véhicules mis en place 
par les autorités depuis quelques années 

déjà. C’est évidemment le comportement 
des conducteurs et le manque de civisme 
observé tant chez le conducteur que le 
piéton, qui provoquent le plus d’accidents.
Les accidents de la circulation constituent 
une problématique sociale, et une 
hémorragie économique entravant le 
développement du pays. C’est une 
hécatombe sur les routes qui fait des 
milliers de décès et de blessés par an. 
Rien ne semble arrêter ce fléau malgré les 
multiples campagnes de sensibilisation 
et la sévérité des amendes infligées aux 
usagés de la route.

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 
et le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit au 
niveau de la wilaya d’Annaba 
ont donné des résultats 
satisfaisants comme l’indiquent 

les statistiques depuis le début 
du mois de février.  En effet, la 
sureté de l’unité de Kharaza a 
procédé à l’arrestation de près 
de 39 personnes dont la plupart 
étaient concernés par des avis 
de recherches, soit   pour 
possession de psychotropes 
destinés à la consommation, 
tandis que  d’autres étaient  
impliqués dans des agressions 

à l’arme blanche et de tapage 
nocturne. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention 
provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. Un appel au civisme 
des citoyens a été lancé par les 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à la 
disposition des citoyens. 

Les services de sûreté de la wilaya 
d’Annaba ont enregistré 107 
infractions liées au non-respect des 

règles de confinement sanitaire durant la 
période allant du 1er au 16 février, a indiqué 
un communiqué rendu à notre rédaction.  
En effet, Il s’agit de 35 infractions liées au 
non port du masque et de six (6) infractions 
liées aux rassemblements et au non-
respect de la distanciation physique, ainsi 
que 35 infractions liées au non-respect 
des mesures préventives lors de la vente 
commerciale, ajoute le communiqué.
Les services de sûreté de wilaya veillent à 
intensifier les patrouilles et les opérations 
de contrôle, parallèlement aux activités 
de sensibilisation à travers leur territoire 
de compétence pour contribuer à la lutte 
contre la pandémie.

Le plan d’action entrepris ces 
derniers mois par la DGSN en 
matière de lutte contre la criminalité 

a eu au moins le mérite d’élucider des 
affaires avec une grande célérité. Les 
éléments de la police judiciaire de la sureté 
nationale, ont mené ces derniers jours des 
opérations depuis la première quinzaine 
du mois de février au niveau de la wilaya 
d’Annaba. Ces opérations se sont traduites 
par l’arrestation de 167 personnes dont 
85 individus concernés par des avis 
de recherches ainsi que  20 individus 
appréhendées pour possession d’armes 
blanches et  54  pour possession des 

psychotropes destinés à la consommation. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Les habitants des cités ‘’1900 
logements’ d’El Gantra de la 
commune de Sidi Amar, ainsi 

que des ‘’1000 logements’’  AADL d’El 
Kalitoussa de la commune de Berrahal  
ne décolèrent toujours pas. ces derniers 
souffrent du manque de gaz de ville et des 
désagrément  en rapport avec le déficit 
des bonbonnes de gaz butane. ces derniers  
habitants endurent cette souffrance depuis 
deux années c’est-à-dire depuis leur 
relogement dans ces nouvelles cités…Ils se 
disent délaissés par les autorités concernées 
en matière d’approvisionnement en gaz 
de ville. ils rappellent que l’opération de 
branchement au réseau de gaz était prévue 
depuis bien longtemps mais en vain. A cet 
effet, les habitants, qui  se plaignent de 
la cherté de la bonbonne de gaz butane, 

interpellent les autorités compétentes pour 
prendre en charge leur doléance. Cette 
situation est plus que pénalisante pour ces 
derniers car, selon eux, ils sont obligés de 
se déplacer sur de longues distances pour 
s’approvisionner en bonbonnes. 
Exaspérés par cette attente et l’absence de 
concrétisation des promesses tenues par 
les autorités locales quant au raccordement 
de leurs foyers au gaz naturel qui tarde à 
voir le jour, les habitants privés de cette 
commodité,  se voient contraints de 
recourir aux anciennes habitudes pour se 
réchauffer. Ainsi, de nombreux riverains 
ont exprimé leur forte déception, du fait 
de leur marginalisation, ils déplorent 
l’absence de cet élément vital pour 
une vie ordinaire,  et  interpellent les 
autorités compétentes à l’effet de répondre 

positivement à leur préoccupation.  

I.B

I.B

I.B

I.B

Sarah Yahia



A l’occasion de la 
célébration du 33ème  
anniversaire de la 

journée nationale du Chahid, 
la ministre de la solidarité 
nationale et de la femme et la 
condition de la femme Khaouter 
Krikou, s’est rendue à Guelma 
jeudi dernier dans le cadre d’une 
visite d’inspection et de travail.
l’hôte de la wilaya a été accueillie 
par la première responsable 
de l’exécutif Madame Labiba 
Ouinez, accompagnée des 
autorités locales civiles et 
militaires, des représentants 
de la famille révolutionnaire 
et de la famille médiatique. La 
journée nationale du martyr a vu 
un programme riche et diversifié 
à Guelma.

A partir de la commune de 
Héliopolis, plus précisément 
au cimetière du Chahid, il fut 
procédé à la levée de l’emblème 
national, et à la lecture de la 
sourate ‘’Fatiha’’ du saint coran 
en hommage à la mémoire des 
valeureux Chouhada, valorisant 
leurs sacrifices pour une Algérie 
libre et indépendante.
Ensuite, la ministre a donné le 
coup d’envoi d’une campagne 
de reboisement et d’une course 
cycliste de la wilaya. Dans 
le même contexte, le dortoir 
des célibataires a été nommé 
au nom du Moudjahid décédé 
‘’Lekhal Mabrouk’’, situé à la 
rue Mohamed Khemisti.
Par la suite, la délégation 
a effectué une visite de 
remerciement et reconnaissance 

à la veuve du Moudjahid 
Youcef Ben Hiahame ; 
Madame. Bencheik Bariza, 
tout en la remerciant pour tous 
les sacrifices donnés pour la 
libération du pays.
La journée a été marquée 

par également par la pose de 
la première pierre, pour la 
construction d’une piscine 
au sein du complexe sportif 
de proximité de la commune 
de Héliopolis, dans le but de 
renforcer les infrastructures 

sportives, au niveau de la wilaya.
Le programme s’est poursuivi 
par une visite à une femme 
productrice à la Mechta de Oum 
Lhnach à la commune de Bouati 
Mahmoud, pour lui témoigner 
son soutien et la soutenir dans 
son entreprise agricole pour 
qu’elle puisse atteindre ses 
objectifs.
A la fin, la ministre a saisi cette 
occasion pour effectuer une 
visite au tribunal de Guelma, 
où elle s’est dite satisfaite quant 
aux efforts déployés par le 
ministère de la justice au profit 
des handicapés et les services 
qui leur ont été octroyés, en 
l’occurrence, la facilitation à 
extraire les différents documents 
et les accès spéciaux consacrés à 
cette tranche de la société. 
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GueLMa / CéLébration

Un programme riche et diversifié à Guelma à l’occasion 
de la journée nationale du Chahid

A la cité El Abtal , 
d’Annaba à proximité 
du mosquée « Ali 

Ben Abitaleb » , un  incendie 

ravageur s’est déclaré , la nuit de 
jeudi passé, dans un immeuble 
abandonné composé de trois 
étages. Une dizaine de sapeurs-
pompiers ont été mobilisés 
pour circonscrire les flammes. 

L’incendie s’est produit dans le 
dernier étage. Aucun blessé n’est 
à déplorer. De larges panaches 
de fumée s’échappaient du 
bâtiment, et des flammes étaient 
visibles à travers les fenêtres. 

La mobilisation des forces de 
sécurité a duré  quelques heures, 
le temps de maîtriser l’incendie 
et de s’assurer de l’absence 
de risque de propagation des 
flammes. L’enquête devra 

déterminer les causes et les 
circonstances de l’incendie, 
mais «aucun élément» ne 
permet pour le moment de se 
prononcer dessus.

annaba / Fait diVers

Un incendie ravageur dans un immeuble 
abandonné à la cité Abtal

Sara.Y

Douakha.Z

Dans le but d’assurer 
une bonne prise en 
charge médicale pour 

les habitants de la nouvelle 
ville de Guelma, la direction de 
la santé de la wilaya a annoncé 
dans un communiqué rendu 
public, via les réseaux sociaux, 
que le secteur de la santé vient 

d’être renforcé par la réception 
d’une nouvelle polyclinique, 
qui a été édifiée par la direction 
des équipements publics.
Cette infrastructure importante 
disposera d’un pavillon des 
urgences médicales et un 
laboratoire d’analyses, un 
service pour la protection 
maternelle et infantile, un 
service de radiologie et de 

stomatologie. 
Cette structure sanitaire qui 
observe un grand avancement 
des taux de travaux, 
constituera un acquis pour 
la ville de Guelma, pour 
l’améliorationdes services 
sanitaires dédiés aux citoyens, 
elle contribuera aussi à réduire 
la pression sur les autres 
établissements sanitaires.

GueLMa / inFrastruCtures sanitaires

Réception d’une nouvelle polyclinique
Douakha.Z

La situation actuelle 
que subit le secteur 
automobile n’est pas du 

tout pour plaire aux acheteurs. 
Le prix d’un véhicule de seconde 
main s’élève au double de son 
prix d’achat neuf. Les citoyens 
qui ont économisé pour acheter 
un véhicule d’occasion ont vu 
leur rêve s’envoler. Les prix des  
véhicules d’occasion sont de 
plus en plus chers, on note une 
flambée record des prix. Après 
avoir enregistré une importante 
pénurie d’offres et une forte 

demande, les véhicules usagés 
se vendent à des tarifs au delà 
du raisonnable. « Le citoyen 
algérien espère qu’avec la 
libération de l’importation des 
véhicules dans les prochains 
mois, le marché connaitra 
une baisse.  En effet, la crise 
économique continue sa lancée 
en Algérie, impactant encore 
sur le marché de l’automobile. 
Par ailleurs, le président de 
l’Organisation Algérienne de 
Protection et d’Orientation 
du Consommateur et de son 
Environnement (APOCE), 

Mustapha Zebdi, estime, 
que la baisse ou, du moins, 
la stabilisation des prix des 
véhicules d’occasion ne sera 

palpable que si l’offre sur 
les véhicules neufs est plus 
compétitive que celles des 
véhicules d’occasion, avec 

l’importation de véhicules à des 
coûts raisonnables à la portée 
des bourses moyennes.
Par ailleurs, Lors de la dernière 
réunion ministérielle, le 
Président Tebboune a insisté 
sur l’entame de la première 
démarche, consistant à 
accélérer les procédures pour 
faciliter l’octroi des agréments 
aux concessionnaires 
automobiles, selon le site 
Dzair Daily. Cependant, le 
processus d’étude des dossiers 
sera clôturé durant le premier 
semestre 2022. 

annaba / MarCHé de L’autoMobiLe
Les véhicules d’occasion plus chers que les véhicules neufs

 Sara.Y



En France, forte baisse du taux de chômage, 
à 7,4 % au quatrième trimestre 2021

Crise ukrainienne
L’OTAN renforce sa présence en Europe de l’Est

France 
L’Etat de nouveau appelé au chevet d’EDF

Au quatrième trimestre, 
le nombre de chômeurs, 
au sens du Bureau 

international du travail (BIT), en 
France (hors Mayotte) a atteint 
2,2 millions de personnes, soit 
189 000 de moins sur le trimestre, 
selon le monde fr.
La baisse du chômage s’est 
poursuivie au quatrième trimestre 
2021, s’établissant à 7,4 % de la 
population active en France (hors 
Mayotte), soit 0,6 point de moins 
qu’au trimestre précédent, selon 
les chiffres publiés par l’Institut 
national de la statistique et des 
études économiques (Insee), 
vendredi 18 février. Au quatrième 
trimestre, le nombre de chômeurs 
(au sens du Bureau international 
du travail, BIT) en France (hors 
Mayotte) a atteint 2,2 millions de 
personnes, soit 189 000 de moins 
sur le trimestre.
Cette évolution des chiffres du 
chômage est « une grande victoire 
française », a déclaré le ministre 
de l’économie, Bruno Le Maire, 
sur RTL vendredi matin.
La ministre du travail, Elisabeth 
Borne, a qualifié vendredi d’« 

excellente nouvelle » la baisse 
du taux de chômage, « au plus 
bas depuis près de quinze ans ». 
« Personne n’imaginait qu’on 
puisse avoir de tels résultats 
en sortant d’une des crises 
économiques les plus graves 
qu’on ait connues au cours des 
dernières décennies », a déclaré 
Mme Borne sur France Inter, 
signalant également un taux de 
chômage des jeunes au plus bas « 
depuis près de quarante ans ».
A la fin de janvier, les chiffres 
communiqués par Pôle 
emploiévoquaient une baisse de 
12,6 % sur un an du nombre de 

chômeurs sans activité en France. 
Plusieurs économistes tempèrent 
ces chiffres présentés comme 
historiques par le gouvernement, 
mettant en avant la hausse des 
radiations par Pôle emploi. « 
Radier les chômeurs pour ne plus 
les compter », écrit sur Twitter 
l’économiste Maxime Combes, 
évoquant la radiation de 166 400 
chômeurs en 2021. De son côté, le 
CNTPEP-CGT (Comité national 
des travailleurs privés d’emploi et 
précaires) a appelé les personnes 
radiées à témoigner.
Le taux de chômage des jeunes 
diminue

Les quatre trimestres précédents, 
le taux de chômage était resté 
quasi stable, entre 8,1 % et 8 %, 
rappelle l’Insee, qui a révisé à 
la baisse de 0,1 point le taux de 
chômage du troisième trimestre, 
à 8 %. « Il est inférieur de 0,8 
point à son niveau d’avant-crise 
(fin 2019) et à son plus bas niveau 
depuis 2008, si l’on excepte la 
baisse ponctuelle en“trompe-
l’œil” du printemps 2020, liée à la 
crise sanitaire » lorsque beaucoup 
de gens s’étaient arrêtés de 
chercher du travail, souligne 
l’Insee.
Sur le trimestre, le taux de 
chômage des jeunes diminue 
fortement (− 3,6 points) et atteint 
15,9 %, rejoignant ainsi « les plus 
bas niveaux des cycles précédents 
à la fin des années 1980 et 1990 
». Il diminue de 0,3 point pour les 
25-49 ans, à 6,8 %, et il est stable 
pour les 50 ans ou plus, à 5,8 %. 
La baisse est plus marquée pour 
les femmes (− 0,8 point, à 7,3 
%) que pour les hommes (− 0,4 
point, à 7,5 %), alors que l’écart 
était en sens inverse au trimestre 
précédent.

S’agissant du « halo autour 
du chômage », c’est-à-dire 
les personnes sans emploi qui 
en souhaitent un mais qui ne 
satisfont pas les autres critères 
du BIT pour être considérées 
comme chômeurs, il « rebondit 
légèrement », note l’Insee, avec 
1,9 million de personnes dans 
cette catégorie, en hausse de 48 
000.
Le taux de chômage de longue 
durée baisse de 0,2 point, à 2,2 
% de la population active, et 
retrouve son niveau d’avant la 
crise sanitaire. Environ 700 000 
chômeurs déclarent être sans 
emploi et en rechercher depuis au 
moins un an.
Le taux d’emploi des 15-64 ans 
augmente de 0,2 point, à 67,8 %. Il 
dépasse ainsi son plus haut niveau 
historique, atteint au trimestre 
précédent. Le taux d’activité 
(les personnes en emploi ou au 
chômage) des 15-64 ans diminue 
de 0,2 point, à 73,3 %, après une 
hausse de 0,7 point le trimestre 
précédent, où il avait atteint 
son plus haut niveau depuis que 
l’Insee le mesure (1975).

Washington estime que 
Moscou, contrairement 
à ses annonces,  accroît 

ses forces autour de l’Ukraine, 
selon le monde fr.
La valse diplomatique se poursuit 
pour tenter d’enclencher une 
désescalade dans la crise entre 
l’Ukraine et la Russie. Et elle 
devait encore s’accélérer, jeudi 17 
février, avec la tenue d’une réunion 
extraordinaire, aussi improvisée 
que rapide, entre les chefs d’Etat 
et de gouvernement européens. 
Arrivant à Bruxelles pour un 
sommet censé renforcer les liens 
entre l’Union européenne (UE) 
et l’Union africaine, ils devaient 

d’abord se pencher pendant 
quelques dizaines de minutes sur 
la question toujours sans réponse 
qui agite toutes les chancelleries : 
que veut exactement le président 
russe, Vladimir Poutine ? Ce 
minisommet entre Européens vise 
aussi à examiner une première 
fois le plan de sanctions élaboré 
par la Commission, en cas 
d’attaque russe sur l’Ukraine, qui 
est désormais prêt.
Du côté de Washington, les espoirs 
d’apaisement, nés de l’annonce 
mardi par le Kremlin du retrait 
d’une partie des forces massées 
à la frontière de l’Ukraine, 
semblent s’être dissipés. « En 

réalité, nous avons désormais 
confirmé que, ces derniers jours, 
la Russie a augmenté sa présence 
le long de la frontière ukrainienne, 
ajoutant jusqu’à 7 000 
militaires, dont certains arrivés 
aujourd’hui[mercredi] », a confié 
mercredi un haut responsable de 
la Maison Blanche qui a requis 
l’anonymat. Selon cette source, 
si la Russie a dit vouloir trouver 
une solution diplomatique, « ses 
actions indiquent le contraire ».
« Nous ne savons pas ce qui va se 
passer, mais la Russie a démontré 
par le passé qu’elle était prête à 
utiliser la force », commentait le 
même jour Jens Stoltenberg, le 

secrétaire général de l’OTAN lors 
d’une première journée de réunion 
des ministres de la défense de 
l’Alliance, à Bruxelles. « A ce 
stade, nous n’avons constaté 

aucune désescalade sur le terrain. 
Au contraire, il apparaît que la 
Russie continue de renforcer sa 
présence militaire », a-t-il ajouté, 
à l’unisson de Washington.

Le groupe lance une 
recapitalisation de 2,5 
milliards d’euros, souscrite 

à hauteur de 2,1 milliards par 
l’Etat. Cela devrait permettre à 
l’électricien de faire face à une 
année 2022 particulièrement 
difficile du fait du « bouclier 
tarifaire » voulu par l’Etat et de 
l’arrêt de nombreuses centrales 
nucléaires, selon le monde fr.
Après l’avoir (beaucoup) mis 
à contribution pour contenir 
la facture des ménages et des 
industriels, l’Etat s’apprête à aider 
(un peu) le groupe Electricité 
de France (EDF). L’actionnaire 
majoritaire va participer, à hauteur 

de 2,1 milliards d’euros, à la 
recapitalisation de 2, 5 milliards 
d’euros de l’entreprise. C’est « 
un signal lancé à destination des 
investisseurs privés pour leur dire 

qu’ils peuvent avoir confiance 
dans EDF », a justifié Bruno Le 
Maire, ministre de l’économie, 
vendredi 18 février, espérant « un 
effet de levier de l’investissement 

public sur l’investissement privé 
». Les parts de l’Etat dans la 
société devraient rester stables, 
autour de 84 %.
Cette recapitalisation – 
équivalente à quelque 9 % 
par rapport à la valorisation 
boursière de l’entreprise 
vendredi 18 février au matin – 
est censée aider EDF à affronter 
l’année en cours. Car les mois à 
venir s’annoncent rudes. Bien 
davantage que pour les résultats 
de l’année 2021, communiqués le 
même jour : 84 milliards d’euros 
de chiffre d’affaires, en hausse 
de 22,4 % sur un an. La reprise 
de l’activité économique, entre 

autres facteurs, a plus que doublé 
le bénéfice net du groupe (4,7 
milliards d’euros).
« Dans le collimateur »
Reste une donnée autrement 
plus pesante, l’endettement 
de l’entreprise : 43 milliards 
d’euros en 2021, contre 42,3 
milliards un an auparavant. 
Cette dette devrait prendre de 
l’ampleur, en perspective des 
chantiers annoncés le 10 février 
Emmanuel Macron : à deux mois 
de l’élection présidentielle, le 
chef de l’Etat a promis entre 6 et 
14 nouveaux réacteurs nucléaires 
d’ici à… 2050, sans en détailler 
le financement.
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Biden «convaincu» que Poutine a décidé 
d’envahir l’Ukraine

présidentieLLe: 

Pécresse et Le Pen à l’offensive, Mélenchon 
pour le «vote utile»

L’incapacité de stopper les abus de l’aide humanitaire
 commis par Al-Assad menace toute la région

nuCLéaire 
iranien: 
Un accord 

«pourrait être 
signé très 

prochainement», 
selon l’UE

Joe Biden s’est pour 
la première fois dit 
“convaincu” vendredi que 

Vladimir Poutine avait pris “la 
décision” d’envahir l’Ukraine 
et que la multiplication des 
heurts visait à créer une “fausse 
justification” pour lancer 
l’offensive dans “la semaine” 
ou même “les jours” qui 
viennent, selon ARABNEWS.
“Nous pensons qu’ils prendront 
Kiev pour cible, une ville de 
2,8 millions d’innocents”, a 
ajouté le président américain 
dans une allocution depuis la 
Maison Blanche.
Mais il a laissé la porte ouverte 

au dialogue. Tant qu’une 
invasion ne s’est pas produite, 
“la diplomatie est toujours 
une possibilité”, a-t-il estimé, 
annonçant une rencontre entre 
son secrétaire d’Etat Antony 
Blinken et le ministre russe 
des Affaires étrangères Sergueï 
Lavrov jeudi “en Europe”.
Pour “éviter le pire”, Paris a 
fait savoir de son côté que le 
président français Emmanuel 
Macron allait s’entretenir 
dimanche au téléphone avec 
Vladimir Poutine, au lendemain 
d’un appel avec son homologue 
ukrainien Volodymyr Zelensky.

Après une semaine 
difficile, la candidate 
de droite Valérie 

Pécresse et sa rivale d’extrême 
droite Marine Le Pen 
sont repassées vendredi à 
l’offensive tandis que le leader 
de la France insoumise Jean-
Luc Mélenchon compte sur le 
“vote utile” à gauche à moins 
de deux mois du premier tour, 
selon Arabnews.
“Aujourd’hui on tourne la 
page, je veux que mon projet 
se fasse connaitre”, a insisté la 
candidate LR Valérie Pécresse à 
Cannes. “Le bilan d’Emmanuel 
Macron “ressemblerait, s’il 
était chef d’entreprise, à un 
dépôt de bilan”. “Cinq ans 
c’était trop, dix ans ce sera trop 
tard”, a-t-elle attaqué ensuite 
lors d’un meeting au Cannet 

(Alpes-Maritimes).
“M. Macron va présenter sa 
candidature, il ferait mieux de 
présenter ses excuses”, a-t-elle 
lancé devant 2.000 personnes 
avant de vilipender le bilan 
d’un “président zig-zag”: 

“Berézina migratoire”, “école à 
bout de souffle”, justice “noyée 
et abandonnée”... Elle a aussi 
promis d’organiser, si elle est 
élue, des référendums sur la 
sécurité et sur l’immigration.
Ces derniers jours ont été 

laborieux pour Valérie 
Pécresse après un premier 
grand rassemblement jugé raté 
dimanche qui s’est traduit par 
une baisse dans les sondages.
Mais vendredi soir, moins 
solennelle et plus naturelle, 
marchant micro à la main et 
sans notes, elle a affiché sa 
détermination et sa combativité: 
“Il y a des tempêtes et des 
bourrasques. Mais je suis 
sereine (...) et je garderai le cap 
jusqu’à l’Elysée”.
Face au président Emmanuel 
Macron, toujours pas 
officiellement candidat mais 
donné autour de 25% dans les 
intentions de vote, la bataille 
n’a jamais été aussi rude à 
droite pour décrocher le ticket 
pour le second tour.

Les autorités syriennes 
sont devenues plus 
habiles à manipuler 

l’aide internationale au 
cours des onze années de 
conflit, selon un rapport 
récemment publié par le 
Center for Strategic and 
International Study (Centre 
d’études stratégiques et 
internationales), un groupe 
de réflexion indépendant à 
Washington, selon Arabnews.
Le rapport a révélé que 
le régime du président 
syrien, Bachar Al-Assad, 
a transformé des milliards 

de dollars d’aide étrangère, 
destinés à soulager les 
souffrances du peuple 
syrien, en un «centre de 
profit» durable utilisé pour 
récompenser les loyalistes et 
punir l’opposition.
Le rapport de 70 pages, 
intitulé Rescuing Aid in 
Syria (Aide pour secourir 
la Syrie), indique que ceux 
qui bénéficient de l’aide 
internationale au pays sont 
les mêmes qui ont créé 
la crise humanitaire en 
premier lieu. Il se fonde 
sur des entretiens avec 130 

fonctionnaires de l’ONU, des 
travailleurs humanitaires, des 
analystes, des diplomates, 
des observateurs sur le terrain 
et des médiateurs impliqués 
dans le conflit syrien.
Ils ont signalé que le régime 
d’Al-Assad a resserré son 
emprise sur les agences 
d’aide de plusieurs manières, 
notamment par le biais 
de l’octroi de visas, et 
qu’il détourne l’aide à son 
profit dans les zones qu’il 
contrôle et restreint l’accès 
international aux zones qu’il 
ne contrôle pas.

Un accord américano-
iranien sur le 
nucléaire pourrait 

être signé dans les quinze 
prochains jours, selon un 
haut responsable européen. 
«Je pense que nous avons 
maintenant sur la table 
un texte qui est très, très 
proche de ce qui va être 
l’accord final», a déclaré le 
responsable cité par Reuters, 
affirmant par ailleurs «je 
m’attends à un accord dans la 
semaine à venir, ou les deux 
semaines à venir environ» , 
selon ARABNEWS.
La diplomatie américaine 
a de son côté évoqué jeudi 
des «progrès substantiels», 
jugeant une entente possible 
«dans les prochains jours» 
si l’Iran «fait preuve de 
sérieux».
«Nous sommes d’accord sur 
la plupart des questions. Mais 
en principe dans ce genre 
de négociations, rien n’est 
convenu tant que tout n’est pas 
convenu. Nous devons encore 
nous entendre sur quelques 
points, dont certains politiques 
et difficiles à aborder», met en 
garde le responsable politique 
européen. 
Si le volet nucléaire semble 
bien avancé, il reste à 
déterminer le périmètre des 
sanctions à lever, et surtout 
les garanties que Washington 
peut offrir à Téhéran.
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ManCHester united :
Rangnick maintient sa confiance à Maguire

L’L’ entraineur des entraineur des 
Red Devils, Ralf Red Devils, Ralf 
Rangnick, a affirmé Rangnick, a affirmé 

qu’ il n’a jamais été question qu’il n’a jamais été question 
pour lui de changer de pour lui de changer de 
capitaine.capitaine.
Des rumeurs circulant dans Des rumeurs circulant dans 
la presse anglaise ont laissé la presse anglaise ont laissé 
croire que MU allait avoir croire que MU allait avoir 
un nouveau capitaine. Un un nouveau capitaine. Un 
conflit au sein du vestiaire conflit au sein du vestiaire 
aurait amené Ralf Rangnick à aurait amené Ralf Rangnick à 
enlever cette responsabilité à enlever cette responsabilité à 
Harry Maguire pour l’attribuer Harry Maguire pour l’attribuer 
à Cristiano Ronaldo. Mais, il à Cristiano Ronaldo. Mais, il 
n’en est rien en réalité.n’en est rien en réalité.
Le coach allemand s’est Le coach allemand s’est 
présenté ce vendredi en présenté ce vendredi en 
conférence de presse pour conférence de presse pour 
assurer qu’ il n’a jamais pensé assurer qu’il n’a jamais pensé 
à opérer ce changement. De à opérer ce changement. De 
plus, il a indiqué que Maguire plus, il a indiqué que Maguire 
a encore toute sa confiance a encore toute sa confiance 
en dépit de ses prestations en en dépit de ses prestations en 
dents de scie depuis quelques dents de scie depuis quelques 
temps.temps.
« Je tiens à dire que cela n’a « Je tiens à dire que cela n’a 
absolument aucun sens, a-t-il absolument aucun sens, a-t-il 
tonné. Je n’ai jamais parlé avec tonné. Je n’ai jamais parlé avec 
aucun joueur d’un changement aucun joueur d’un changement 
de capitaine et Harry en est de capitaine et Harry en est 
pleinement conscient, tout pleinement conscient, tout 
comme Cristiano et tous comme Cristiano et tous 
les autres joueurs. Cela n’a les autres joueurs. Cela n’a 
jamais été un problème pour jamais été un problème pour 
moi, c’est moi qui décide moi, c’est moi qui décide 
qui est le capitaine et il n’y a qui est le capitaine et il n’y a 
donc aucune raison pour moi donc aucune raison pour moi 
d’en parler à qui que ce soit. d’en parler à qui que ce soit. 
Harry est notre capitaine et il Harry est notre capitaine et il 
le restera jusqu’à la fin de la le restera jusqu’à la fin de la 

saison. Et il n’y a rien d’autre saison. Et il n’y a rien d’autre 
à ajouter à cela ».à ajouter à cela ».

« L’atmosphère dans le « L’atmosphère dans le 
vestiaire s’est améliorée »vestiaire s’est améliorée »

Rangnick s’est aussi exprimé Rangnick s’est aussi exprimé 
sur les rumeurs faisant sur les rumeurs faisant 
état d’une scission dans le état d’une scission dans le 
vestiaire. Il assure ne pas vestiaire. Il assure ne pas 
avoir été perturbé par ces avoir été perturbé par ces 
ragots des tabloïds. « Je ne ragots des tabloïds. « Je ne 
suis pas du tout frustré car je suis pas du tout frustré car je 
sais que ce n’est pas la vérité. sais que ce n’est pas la vérité. 
Je vous ai déjà parlé de Harry Je vous ai déjà parlé de Harry 
et du capitanat, ce n’est pas et du capitanat, ce n’est pas 
du tout un problème et ça n’a du tout un problème et ça n’a 
jamais été un problème pour jamais été un problème pour 

nous et pour moi en tant que nous et pour moi en tant que 
manager, a-t-il ajouté. Pour manager, a-t-il ajouté. Pour 
être honnête, je n’écoute pas être honnête, je n’écoute pas 
beaucoup le reste, car je me beaucoup le reste, car je me 
concentre sur la préparation concentre sur la préparation 
de l’équipe pour le prochain de l’équipe pour le prochain 
entraînement et le prochain entraînement et le prochain 
match ».match ».
Même s’ il a réfuté les clashes Même s’il a réfuté les clashes 
qui ont été mentionnés, le qui ont été mentionnés, le 
manager des Diables Rouges manager des Diables Rouges 
a admis qu’ il n’y avait pas a admis qu’il n’y avait pas 
que des joueurs heureux dans que des joueurs heureux dans 
son vestiaire. « Évidemment, son vestiaire. « Évidemment, 
j’ai entendu ce qui a été écrit j’ai entendu ce qui a été écrit 
et je peux seulement vous et je peux seulement vous 

dire, d’après mon expérience dire, d’après mon expérience 
personnelle, qu’au cours des personnelle, qu’au cours des 
11/12 dernières semaines, il y 11/12 dernières semaines, il y 
avait des joueurs mécontents avait des joueurs mécontents 
jusqu’à la fermeture de la jusqu’à la fermeture de la 
fenêtre parce que, comme je fenêtre parce que, comme je 
l’ai toujours dit, l’équipe était l’ai toujours dit, l’équipe était 
trop grande et nous avions trop grande et nous avions 
trop de joueurs qui réalisaient trop de joueurs qui réalisaient 
qu’ ils n’auraient pas de temps qu’ils n’auraient pas de temps 
de jeu. La situation s’est de jeu. La situation s’est 
améliorée, c’est certain, et améliorée, c’est certain, et 
d’après ce que je peux vous d’après ce que je peux vous 
dire, l’atmosphère dans les dire, l’atmosphère dans les 
vestiaires est meilleure qu’ il vestiaires est meilleure qu’il 
y a deux semaines. C’est pour y a deux semaines. C’est pour 

cette raison que nous venons cette raison que nous venons 
de parler ».de parler ».
Enfin, il a appelé toute Enfin, il a appelé toute 
l’équipe à rester soudée pour l’équipe à rester soudée pour 
atteindre ses objectifs de fin atteindre ses objectifs de fin 
de saison : « Pour nous, il de saison : « Pour nous, il 
s’agit d’être performants, de s’agit d’être performants, de 
faire preuve d’unité sur le faire preuve d’unité sur le 
terrain, de tirer le meilleur terrain, de tirer le meilleur 
parti de nos performances parti de nos performances 
et de gagner des matches, et de gagner des matches, 
c’est notre travail. Ce sont c’est notre travail. Ce sont 
les choses que nous pouvons les choses que nous pouvons 
influencer, toutes les autres influencer, toutes les autres 
choses, nous ne pouvons pas choses, nous ne pouvons pas 
les influencer ».les influencer ».
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L’L’ ES Sétif (Ligue 1 ES Sétif (Ligue 1 
algérienne) s’est algérienne) s’est 
inclinée face aux inclinée face aux 

Marocains du Raja Casablanca Marocains du Raja Casablanca 
0-1 (mi-temps : 0-0), en 0-1 (mi-temps : 0-0), en 
match disputé vendredi match disputé vendredi 
soir au stade olympique du soir au stade olympique du 
5-juillet d’Alger, comptant 5-juillet d’Alger, comptant 
pour la 2e journée (Gr.B) de pour la 2e journée (Gr.B) de 
la phase de poules de la Ligue la phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique de des champions d’Afrique de 
football.football.
Les Sétifiens ont entamé la Les Sétifiens ont entamé la 
partie avec des intentions partie avec des intentions 
offensives, mais leurs offensives, mais leurs 
tentatives ont manqué de tentatives ont manqué de 
lucidité, face à une défense lucidité, face à une défense 
marocaine bien regroupée et marocaine bien regroupée et 
organisée. L’Entente a reculé organisée. L’Entente a reculé 
d’un cran au fil des minutes, d’un cran au fil des minutes, 
ce qui a permis au Raja de ce qui a permis au Raja de 
contrôler les débats jusqu’à la contrôler les débats jusqu’à la 
pause.pause.
En seconde période, le Raja En seconde période, le Raja 
s’est montré plus dangereux, s’est montré plus dangereux, 
ce qui lui a permis de trouver ce qui lui a permis de trouver 
la faille par Mohamed Zrida la faille par Mohamed Zrida 
(71e) sur une passe lumineuse (71e) sur une passe lumineuse 
de Mohamed El-Makaâzi, de Mohamed El-Makaâzi, 
profitant d’une sortie profitant d’une sortie 
approximative du portier approximative du portier 
sétifien Zakaria Bouhalfaya.sétifien Zakaria Bouhalfaya.
Touchés dans leur amour Touchés dans leur amour 
propre, les Sétifiens ont propre, les Sétifiens ont 

dominé le dernier quart dominé le dernier quart 
d’heure, mais sans réel danger. d’heure, mais sans réel danger. 

Les cinq changements opérés Les cinq changements opérés 
par l’entraîneur tunisien de par l’entraîneur tunisien de 

l’ESS Nabil Kouki, à partir l’ESS Nabil Kouki, à partir 
de l’heure de jeu, n’ont rien de l’heure de jeu, n’ont rien 

apporté.apporté.
Il s’agit de la 7e confrontation Il s’agit de la 7e confrontation 
entre les deux clubs, toutes entre les deux clubs, toutes 
compétitions confondues. compétitions confondues. 
L’Entente et le Raja comptent L’Entente et le Raja comptent 
désormais deux succès désormais deux succès 
chacun, alors que trois matchs chacun, alors que trois matchs 
se sont soldés sur un score se sont soldés sur un score 
nul.nul.
Dans l’autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule B, les Sud-africains poule B, les Sud-africains 
d’AmaZulu FC l’ont emporté d’AmaZulu FC l’ont emporté 
au stade de Durban face aux au stade de Durban face aux 
Guinéens de Horoya AC (1-Guinéens de Horoya AC (1-
0), grâce à un but signé Amigo 0), grâce à un but signé Amigo 
Memela (31e).Memela (31e).
A l’ issue de ces résultats, le A l’issue de ces résultats, le 
Raja s’empare du fauteuil Raja s’empare du fauteuil 
de leader avec 6 points, de leader avec 6 points, 
devant AmaZulu et l’ESS qui devant AmaZulu et l’ESS qui 
comptent trois points chacun. comptent trois points chacun. 
Horoya AC ferme la marche Horoya AC ferme la marche 
avec 0 point.avec 0 point.
Lors de la 3e journée, prévue Lors de la 3e journée, prévue 
les 25 et 26 février, l’ESS se les 25 et 26 février, l’ESS se 
déplacera en Afrique du Sud déplacera en Afrique du Sud 
pour défier AmaZulu FC, pour défier AmaZulu FC, 
alors que le Raja Casablanca alors que le Raja Casablanca 
recevra Horoya AC. Les recevra Horoya AC. Les 
deux premiers du groupe se deux premiers du groupe se 
qualifient pour les quarts de qualifient pour les quarts de 
finale.    finale.    

LiGue des CHaMpions :
L’ES Sétif s’incline face au Raja Casablanca (0-1)

baLLon d’or : 
Thomas Müller impressionné par Mohamed Salah

L’L’ attaquant allemand attaquant allemand 
estime difficile de estime difficile de 
se prononcer sur le se prononcer sur le 

meilleur joueur de la planète, meilleur joueur de la planète, 
mais reste sous le charme des mais reste sous le charme des 
prestations de l’Egyptien.prestations de l’Egyptien.
Le Ballon d’Or 2021 a Le Ballon d’Or 2021 a 
beaucoup fait parler, certains beaucoup fait parler, certains 
estimant qu’ il aurait dû revenir estimant qu’il aurait dû revenir 
à Robert Lewandowski. L’un à Robert Lewandowski. L’un 
des coéquipiers de l’attaquant des coéquipiers de l’attaquant 
polonais en Bavière, Thomas polonais en Bavière, Thomas 
Müller, s’est exprimé sur ce Müller, s’est exprimé sur ce 
sujet récurrent du meilleur sujet récurrent du meilleur 
joueur du monde, saluant au joueur du monde, saluant au 
passage au autre grand nom du passage au autre grand nom du 
ballon rond.ballon rond.

«Salah produit «Salah produit 
des performances des performances 
exceptionnelles»exceptionnelles»

L’attaquant du Bayern a en effet L’attaquant du Bayern a en effet 
cité Mohamed Salah comme cité Mohamed Salah comme 
faisant également partie des faisant également partie des 
meilleurs joueurs de la planète.meilleurs joueurs de la planète.
«C’est toujours difficile de «C’est toujours difficile de 

mettre la sélection (pour le mettre la sélection (pour le 
meilleur du monde), tout le meilleur du monde), tout le 
monde a une opinion, Mo monde a une opinion, Mo 
Salah en ce moment produit des Salah en ce moment produit des 
performances exceptionnelles, performances exceptionnelles, 
et gagne le respect de tout et gagne le respect de tout 
le monde dans le monde le monde dans le monde 
entier compte tenu de ce qu’ il entier compte tenu de ce qu’il 
produit», a-t-il affirmé dans produit», a-t-il affirmé dans 
l’émission The Player.l’émission The Player.
«Le Ballon d’or ? Nous «Le Ballon d’or ? Nous 
savons qu’ il est décidé par savons qu’il est décidé par 
les votes des journalistes, et les votes des journalistes, et 
le gagnant, si tout va bien, est le gagnant, si tout va bien, est 
basé sur celui qui obtient le basé sur celui qui obtient le 
plus grand nombre de votes, plus grand nombre de votes, 
et c’est pourquoi Messi a et c’est pourquoi Messi a 
gagné, mais à Munich nous gagné, mais à Munich nous 
avons une opinion différente avons une opinion différente 
parce que nous voyons Robert parce que nous voyons Robert 
Lewandowski marquer et jouer Lewandowski marquer et jouer 
tous les jours», a-t-il poursuivi.tous les jours», a-t-il poursuivi.
«En Égypte c’est normal «En Égypte c’est normal 
que beaucoup pensent que que beaucoup pensent que 
Salah mérite le prix. Je peux Salah mérite le prix. Je peux 

comprendre cela parce que tout comprendre cela parce que tout 
le monde veut que le joueur le monde veut que le joueur 
qui représente son équipe ou qui représente son équipe ou 
son pays gagne, de même son pays gagne, de même 
pour les fans et les journalistes pour les fans et les journalistes 
sud-américains qui ont vu sud-américains qui ont vu 
Messi en Copa America, c’est Messi en Copa America, c’est 
toujours difficile, chacun a toujours difficile, chacun a 
son joueur préféré, mais les son joueur préféré, mais les 
prix individuels ne sont pas la prix individuels ne sont pas la 
chose la plus importante dans chose la plus importante dans 
le football, mais ce qui se passe le football, mais ce qui se passe 
sur le terrain.»sur le terrain.»
«L’Europe a un grand impact «L’Europe a un grand impact 
sur le football»sur le football»
Côté distinctions personnelles, Côté distinctions personnelles, 
l’Allemand s’est également l’Allemand s’est également 
confié sur son absence du confié sur son absence du 
Onze de l’année : «Il peut Onze de l’année : «Il peut 
être décevant de ne pas être être décevant de ne pas être 
sélectionné dans le meilleur sélectionné dans le meilleur 
XI, mais peut-être parce que XI, mais peut-être parce que 
l’été dernier il y a eu l’Euro, et l’été dernier il y a eu l’Euro, et 
l’Europe a un grand impact sur l’Europe a un grand impact sur 
le football», a-t-il reconnu.le football», a-t-il reconnu.

«L’ Italie a gagné et cela «L’Italie a gagné et cela 
signifie automatiquement la signifie automatiquement la 
présence de plusieurs Italiens présence de plusieurs Italiens 
dans l’alignement, c’est un dans l’alignement, c’est un 
mélange entre les performances mélange entre les performances 
individuelles et les résultats individuelles et les résultats 

collectifs.collectifs.
«Il y a 20 joueurs qui méritent «Il y a 20 joueurs qui méritent 
le prix, mais seulement 4 ou 5 le prix, mais seulement 4 ou 5 
font la sélection finale, mais font la sélection finale, mais 
bien sûr, Mo Salah mérite bien sûr, Mo Salah mérite 
d’être là.»d’être là.»

C’C’est en présence est en présence 
du wali d’Annaba du wali d’Annaba 
Djamel Eddine Djamel Eddine 

Berrimi accompagné des Berrimi accompagné des 
autorites locales, du  directeur autorites locales, du  directeur 
de la jeunesse et des sports en de la jeunesse et des sports en 
présence des supporteurs que présence des supporteurs que 
le coup d’envoi de ce derby le coup d’envoi de ce derby 
local a été donné par le refére local a été donné par le refére 
Kahlras Mde au stade du 19 Kahlras Mde au stade du 19 
mai 1956. Ainsi d’emblée les mai 1956. Ainsi d’emblée les 
deux protagonistes sont entrés deux protagonistes sont entrés 
dans le vif de cette rencontre dans le vif de cette rencontre 
caractérisée par un bon esprit caractérisée par un bon esprit 
sportif. En dépit de l’enjeu en sportif. En dépit de l’enjeu en 
effet d’aucuns estiment que effet d’aucuns estiment que 
cette rencontre sera décisive cette rencontre sera décisive 
pour les deux equipes, aussi pour les deux equipes, aussi 
bien pour les unionstes qui bien pour les unionstes qui 
visent l’accession que pour visent l’accession que pour 
Hamra qui joue le maintien. Hamra qui joue le maintien. 
Auteur d’un nul ramené face au Auteur d’un nul ramené face au 
CAB la semaine derniére, les CAB la semaine derniére, les 
tuniques rouges de l’USMAn tuniques rouges de l’USMAn 
étaient appelés à sortir le grand étaient appelés à sortir le grand 
jeu dans ces retrouvailles. jeu dans ces retrouvailles. 

C’est ainsi que les coéquipiers C’est ainsi que les coéquipiers 
de Benmerzougui et Akram de Benmerzougui et Akram 
Toumi ont pris rapidement les Toumi ont pris rapidement les 
hostilités en main des lé début hostilités en main des lé début 

de la partie pour prendre de la partie pour prendre 
d’assaut la défense adverse, d’assaut la défense adverse, 
en amorçant plusieurs en amorçant plusieurs 
attaques mais en vain puisque attaques mais en vain puisque 

les coéquipiers de Hamzaoui les coéquipiers de Hamzaoui 
n’ont pas réussi en cette n’ont pas réussi en cette 
première période à prendre première période à prendre 
en défaut la défense visiteuse en défaut la défense visiteuse 

bien organisée avec un bien organisée avec un 
milieu du terrain bien fourni  milieu du terrain bien fourni  
empêchant  ainsi les attaquants empêchant  ainsi les attaquants 
adverses de tromper le gardien  adverses de tromper le gardien  
Skander .Il aura fallu attendre Skander .Il aura fallu attendre 
la deuxième partie du jeu pour la deuxième partie du jeu pour 
voir Mounir Benmerzoug voir Mounir Benmerzoug 
tromper le gardien Skander à tromper le gardien Skander à 
la 57’ et ouvrir ainsi la marque. la 57’ et ouvrir ainsi la marque. 
La réaction des Hamristes qui La réaction des Hamristes qui 
ne s’est faite pas attendre mais ne s’est faite pas attendre mais 
la couverture était assurée la couverture était assurée 
par la défense Unioniste par la défense Unioniste 
assurée par Khemessia et assurée par Khemessia et 
Akram Toumi. Dans les Akram Toumi. Dans les 
vingt dernières minutes les vingt dernières minutes les 
deux coaches Yacine Slatni deux coaches Yacine Slatni 
et Kamel Bouacida opèrent à et Kamel Bouacida opèrent à 
des changements. La bande du des changements. La bande du 
Coach Bouacida se rue alors Coach Bouacida se rue alors 
à l’assaut des bois adverses à l’assaut des bois adverses 
pour niveler la marque mais pour niveler la marque mais 
les visiteurs Unionistes les visiteurs Unionistes 
tenaient leur victoire en main. tenaient leur victoire en main. 
Ils faillirent même de peu Ils faillirent même de peu 
aggraver la marque sans la aggraver la marque sans la 
vigilance du gardien Skander. vigilance du gardien Skander. 

usMan  1  HaMra  0
Une rencontre disputée en présence du Wali  Djamel 

Eddine Berrimi
L’obligation du résultat pour l’USMAn

Tayeb Zgaoula
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ManCHester united :
Rangnick maintient sa confiance à Maguire

L’L’ entraineur des entraineur des 
Red Devils, Ralf Red Devils, Ralf 
Rangnick, a affirmé Rangnick, a affirmé 

qu’ il n’a jamais été question qu’il n’a jamais été question 
pour lui de changer de pour lui de changer de 
capitaine.capitaine.
Des rumeurs circulant dans Des rumeurs circulant dans 
la presse anglaise ont laissé la presse anglaise ont laissé 
croire que MU allait avoir croire que MU allait avoir 
un nouveau capitaine. Un un nouveau capitaine. Un 
conflit au sein du vestiaire conflit au sein du vestiaire 
aurait amené Ralf Rangnick à aurait amené Ralf Rangnick à 
enlever cette responsabilité à enlever cette responsabilité à 
Harry Maguire pour l’attribuer Harry Maguire pour l’attribuer 
à Cristiano Ronaldo. Mais, il à Cristiano Ronaldo. Mais, il 
n’en est rien en réalité.n’en est rien en réalité.
Le coach allemand s’est Le coach allemand s’est 
présenté ce vendredi en présenté ce vendredi en 
conférence de presse pour conférence de presse pour 
assurer qu’ il n’a jamais pensé assurer qu’il n’a jamais pensé 
à opérer ce changement. De à opérer ce changement. De 
plus, il a indiqué que Maguire plus, il a indiqué que Maguire 
a encore toute sa confiance a encore toute sa confiance 
en dépit de ses prestations en en dépit de ses prestations en 
dents de scie depuis quelques dents de scie depuis quelques 
temps.temps.
« Je tiens à dire que cela n’a « Je tiens à dire que cela n’a 
absolument aucun sens, a-t-il absolument aucun sens, a-t-il 
tonné. Je n’ai jamais parlé avec tonné. Je n’ai jamais parlé avec 
aucun joueur d’un changement aucun joueur d’un changement 
de capitaine et Harry en est de capitaine et Harry en est 
pleinement conscient, tout pleinement conscient, tout 
comme Cristiano et tous comme Cristiano et tous 
les autres joueurs. Cela n’a les autres joueurs. Cela n’a 
jamais été un problème pour jamais été un problème pour 
moi, c’est moi qui décide moi, c’est moi qui décide 
qui est le capitaine et il n’y a qui est le capitaine et il n’y a 
donc aucune raison pour moi donc aucune raison pour moi 
d’en parler à qui que ce soit. d’en parler à qui que ce soit. 
Harry est notre capitaine et il Harry est notre capitaine et il 
le restera jusqu’à la fin de la le restera jusqu’à la fin de la 

saison. Et il n’y a rien d’autre saison. Et il n’y a rien d’autre 
à ajouter à cela ».à ajouter à cela ».

« L’atmosphère dans le « L’atmosphère dans le 
vestiaire s’est améliorée »vestiaire s’est améliorée »

Rangnick s’est aussi exprimé Rangnick s’est aussi exprimé 
sur les rumeurs faisant sur les rumeurs faisant 
état d’une scission dans le état d’une scission dans le 
vestiaire. Il assure ne pas vestiaire. Il assure ne pas 
avoir été perturbé par ces avoir été perturbé par ces 
ragots des tabloïds. « Je ne ragots des tabloïds. « Je ne 
suis pas du tout frustré car je suis pas du tout frustré car je 
sais que ce n’est pas la vérité. sais que ce n’est pas la vérité. 
Je vous ai déjà parlé de Harry Je vous ai déjà parlé de Harry 
et du capitanat, ce n’est pas et du capitanat, ce n’est pas 
du tout un problème et ça n’a du tout un problème et ça n’a 
jamais été un problème pour jamais été un problème pour 

nous et pour moi en tant que nous et pour moi en tant que 
manager, a-t-il ajouté. Pour manager, a-t-il ajouté. Pour 
être honnête, je n’écoute pas être honnête, je n’écoute pas 
beaucoup le reste, car je me beaucoup le reste, car je me 
concentre sur la préparation concentre sur la préparation 
de l’équipe pour le prochain de l’équipe pour le prochain 
entraînement et le prochain entraînement et le prochain 
match ».match ».
Même s’ il a réfuté les clashes Même s’il a réfuté les clashes 
qui ont été mentionnés, le qui ont été mentionnés, le 
manager des Diables Rouges manager des Diables Rouges 
a admis qu’ il n’y avait pas a admis qu’il n’y avait pas 
que des joueurs heureux dans que des joueurs heureux dans 
son vestiaire. « Évidemment, son vestiaire. « Évidemment, 
j’ai entendu ce qui a été écrit j’ai entendu ce qui a été écrit 
et je peux seulement vous et je peux seulement vous 

dire, d’après mon expérience dire, d’après mon expérience 
personnelle, qu’au cours des personnelle, qu’au cours des 
11/12 dernières semaines, il y 11/12 dernières semaines, il y 
avait des joueurs mécontents avait des joueurs mécontents 
jusqu’à la fermeture de la jusqu’à la fermeture de la 
fenêtre parce que, comme je fenêtre parce que, comme je 
l’ai toujours dit, l’équipe était l’ai toujours dit, l’équipe était 
trop grande et nous avions trop grande et nous avions 
trop de joueurs qui réalisaient trop de joueurs qui réalisaient 
qu’ ils n’auraient pas de temps qu’ils n’auraient pas de temps 
de jeu. La situation s’est de jeu. La situation s’est 
améliorée, c’est certain, et améliorée, c’est certain, et 
d’après ce que je peux vous d’après ce que je peux vous 
dire, l’atmosphère dans les dire, l’atmosphère dans les 
vestiaires est meilleure qu’ il vestiaires est meilleure qu’il 
y a deux semaines. C’est pour y a deux semaines. C’est pour 

cette raison que nous venons cette raison que nous venons 
de parler ».de parler ».
Enfin, il a appelé toute Enfin, il a appelé toute 
l’équipe à rester soudée pour l’équipe à rester soudée pour 
atteindre ses objectifs de fin atteindre ses objectifs de fin 
de saison : « Pour nous, il de saison : « Pour nous, il 
s’agit d’être performants, de s’agit d’être performants, de 
faire preuve d’unité sur le faire preuve d’unité sur le 
terrain, de tirer le meilleur terrain, de tirer le meilleur 
parti de nos performances parti de nos performances 
et de gagner des matches, et de gagner des matches, 
c’est notre travail. Ce sont c’est notre travail. Ce sont 
les choses que nous pouvons les choses que nous pouvons 
influencer, toutes les autres influencer, toutes les autres 
choses, nous ne pouvons pas choses, nous ne pouvons pas 
les influencer ».les influencer ».
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L’L’ ES Sétif (Ligue 1 ES Sétif (Ligue 1 
algérienne) s’est algérienne) s’est 
inclinée face aux inclinée face aux 

Marocains du Raja Casablanca Marocains du Raja Casablanca 
0-1 (mi-temps : 0-0), en 0-1 (mi-temps : 0-0), en 
match disputé vendredi match disputé vendredi 
soir au stade olympique du soir au stade olympique du 
5-juillet d’Alger, comptant 5-juillet d’Alger, comptant 
pour la 2e journée (Gr.B) de pour la 2e journée (Gr.B) de 
la phase de poules de la Ligue la phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique de des champions d’Afrique de 
football.football.
Les Sétifiens ont entamé la Les Sétifiens ont entamé la 
partie avec des intentions partie avec des intentions 
offensives, mais leurs offensives, mais leurs 
tentatives ont manqué de tentatives ont manqué de 
lucidité, face à une défense lucidité, face à une défense 
marocaine bien regroupée et marocaine bien regroupée et 
organisée. L’Entente a reculé organisée. L’Entente a reculé 
d’un cran au fil des minutes, d’un cran au fil des minutes, 
ce qui a permis au Raja de ce qui a permis au Raja de 
contrôler les débats jusqu’à la contrôler les débats jusqu’à la 
pause.pause.
En seconde période, le Raja En seconde période, le Raja 
s’est montré plus dangereux, s’est montré plus dangereux, 
ce qui lui a permis de trouver ce qui lui a permis de trouver 
la faille par Mohamed Zrida la faille par Mohamed Zrida 
(71e) sur une passe lumineuse (71e) sur une passe lumineuse 
de Mohamed El-Makaâzi, de Mohamed El-Makaâzi, 
profitant d’une sortie profitant d’une sortie 
approximative du portier approximative du portier 
sétifien Zakaria Bouhalfaya.sétifien Zakaria Bouhalfaya.
Touchés dans leur amour Touchés dans leur amour 
propre, les Sétifiens ont propre, les Sétifiens ont 

dominé le dernier quart dominé le dernier quart 
d’heure, mais sans réel danger. d’heure, mais sans réel danger. 

Les cinq changements opérés Les cinq changements opérés 
par l’entraîneur tunisien de par l’entraîneur tunisien de 

l’ESS Nabil Kouki, à partir l’ESS Nabil Kouki, à partir 
de l’heure de jeu, n’ont rien de l’heure de jeu, n’ont rien 

apporté.apporté.
Il s’agit de la 7e confrontation Il s’agit de la 7e confrontation 
entre les deux clubs, toutes entre les deux clubs, toutes 
compétitions confondues. compétitions confondues. 
L’Entente et le Raja comptent L’Entente et le Raja comptent 
désormais deux succès désormais deux succès 
chacun, alors que trois matchs chacun, alors que trois matchs 
se sont soldés sur un score se sont soldés sur un score 
nul.nul.
Dans l’autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule B, les Sud-africains poule B, les Sud-africains 
d’AmaZulu FC l’ont emporté d’AmaZulu FC l’ont emporté 
au stade de Durban face aux au stade de Durban face aux 
Guinéens de Horoya AC (1-Guinéens de Horoya AC (1-
0), grâce à un but signé Amigo 0), grâce à un but signé Amigo 
Memela (31e).Memela (31e).
A l’ issue de ces résultats, le A l’issue de ces résultats, le 
Raja s’empare du fauteuil Raja s’empare du fauteuil 
de leader avec 6 points, de leader avec 6 points, 
devant AmaZulu et l’ESS qui devant AmaZulu et l’ESS qui 
comptent trois points chacun. comptent trois points chacun. 
Horoya AC ferme la marche Horoya AC ferme la marche 
avec 0 point.avec 0 point.
Lors de la 3e journée, prévue Lors de la 3e journée, prévue 
les 25 et 26 février, l’ESS se les 25 et 26 février, l’ESS se 
déplacera en Afrique du Sud déplacera en Afrique du Sud 
pour défier AmaZulu FC, pour défier AmaZulu FC, 
alors que le Raja Casablanca alors que le Raja Casablanca 
recevra Horoya AC. Les recevra Horoya AC. Les 
deux premiers du groupe se deux premiers du groupe se 
qualifient pour les quarts de qualifient pour les quarts de 
finale.    finale.    

LiGue des CHaMpions :
L’ES Sétif s’incline face au Raja Casablanca (0-1)

baLLon d’or : 
Thomas Müller impressionné par Mohamed Salah

L’L’ attaquant allemand attaquant allemand 
estime difficile de estime difficile de 
se prononcer sur le se prononcer sur le 

meilleur joueur de la planète, meilleur joueur de la planète, 
mais reste sous le charme des mais reste sous le charme des 
prestations de l’Egyptien.prestations de l’Egyptien.
Le Ballon d’Or 2021 a Le Ballon d’Or 2021 a 
beaucoup fait parler, certains beaucoup fait parler, certains 
estimant qu’ il aurait dû revenir estimant qu’il aurait dû revenir 
à Robert Lewandowski. L’un à Robert Lewandowski. L’un 
des coéquipiers de l’attaquant des coéquipiers de l’attaquant 
polonais en Bavière, Thomas polonais en Bavière, Thomas 
Müller, s’est exprimé sur ce Müller, s’est exprimé sur ce 
sujet récurrent du meilleur sujet récurrent du meilleur 
joueur du monde, saluant au joueur du monde, saluant au 
passage au autre grand nom du passage au autre grand nom du 
ballon rond.ballon rond.

«Salah produit «Salah produit 
des performances des performances 
exceptionnelles»exceptionnelles»

L’attaquant du Bayern a en effet L’attaquant du Bayern a en effet 
cité Mohamed Salah comme cité Mohamed Salah comme 
faisant également partie des faisant également partie des 
meilleurs joueurs de la planète.meilleurs joueurs de la planète.
«C’est toujours difficile de «C’est toujours difficile de 

mettre la sélection (pour le mettre la sélection (pour le 
meilleur du monde), tout le meilleur du monde), tout le 
monde a une opinion, Mo monde a une opinion, Mo 
Salah en ce moment produit des Salah en ce moment produit des 
performances exceptionnelles, performances exceptionnelles, 
et gagne le respect de tout et gagne le respect de tout 
le monde dans le monde le monde dans le monde 
entier compte tenu de ce qu’ il entier compte tenu de ce qu’il 
produit», a-t-il affirmé dans produit», a-t-il affirmé dans 
l’émission The Player.l’émission The Player.
«Le Ballon d’or ? Nous «Le Ballon d’or ? Nous 
savons qu’ il est décidé par savons qu’il est décidé par 
les votes des journalistes, et les votes des journalistes, et 
le gagnant, si tout va bien, est le gagnant, si tout va bien, est 
basé sur celui qui obtient le basé sur celui qui obtient le 
plus grand nombre de votes, plus grand nombre de votes, 
et c’est pourquoi Messi a et c’est pourquoi Messi a 
gagné, mais à Munich nous gagné, mais à Munich nous 
avons une opinion différente avons une opinion différente 
parce que nous voyons Robert parce que nous voyons Robert 
Lewandowski marquer et jouer Lewandowski marquer et jouer 
tous les jours», a-t-il poursuivi.tous les jours», a-t-il poursuivi.
«En Égypte c’est normal «En Égypte c’est normal 
que beaucoup pensent que que beaucoup pensent que 
Salah mérite le prix. Je peux Salah mérite le prix. Je peux 

comprendre cela parce que tout comprendre cela parce que tout 
le monde veut que le joueur le monde veut que le joueur 
qui représente son équipe ou qui représente son équipe ou 
son pays gagne, de même son pays gagne, de même 
pour les fans et les journalistes pour les fans et les journalistes 
sud-américains qui ont vu sud-américains qui ont vu 
Messi en Copa America, c’est Messi en Copa America, c’est 
toujours difficile, chacun a toujours difficile, chacun a 
son joueur préféré, mais les son joueur préféré, mais les 
prix individuels ne sont pas la prix individuels ne sont pas la 
chose la plus importante dans chose la plus importante dans 
le football, mais ce qui se passe le football, mais ce qui se passe 
sur le terrain.»sur le terrain.»
«L’Europe a un grand impact «L’Europe a un grand impact 
sur le football»sur le football»
Côté distinctions personnelles, Côté distinctions personnelles, 
l’Allemand s’est également l’Allemand s’est également 
confié sur son absence du confié sur son absence du 
Onze de l’année : «Il peut Onze de l’année : «Il peut 
être décevant de ne pas être être décevant de ne pas être 
sélectionné dans le meilleur sélectionné dans le meilleur 
XI, mais peut-être parce que XI, mais peut-être parce que 
l’été dernier il y a eu l’Euro, et l’été dernier il y a eu l’Euro, et 
l’Europe a un grand impact sur l’Europe a un grand impact sur 
le football», a-t-il reconnu.le football», a-t-il reconnu.

«L’ Italie a gagné et cela «L’Italie a gagné et cela 
signifie automatiquement la signifie automatiquement la 
présence de plusieurs Italiens présence de plusieurs Italiens 
dans l’alignement, c’est un dans l’alignement, c’est un 
mélange entre les performances mélange entre les performances 
individuelles et les résultats individuelles et les résultats 

collectifs.collectifs.
«Il y a 20 joueurs qui méritent «Il y a 20 joueurs qui méritent 
le prix, mais seulement 4 ou 5 le prix, mais seulement 4 ou 5 
font la sélection finale, mais font la sélection finale, mais 
bien sûr, Mo Salah mérite bien sûr, Mo Salah mérite 
d’être là.»d’être là.»

C’C’est en présence est en présence 
du wali d’Annaba du wali d’Annaba 
Djamel Eddine Djamel Eddine 

Berrimi accompagné des Berrimi accompagné des 
autorites locales, du  directeur autorites locales, du  directeur 
de la jeunesse et des sports en de la jeunesse et des sports en 
présence des supporteurs que présence des supporteurs que 
le coup d’envoi de ce derby le coup d’envoi de ce derby 
local a été donné par le refére local a été donné par le refére 
Kahlras Mde au stade du 19 Kahlras Mde au stade du 19 
mai 1956. Ainsi d’emblée les mai 1956. Ainsi d’emblée les 
deux protagonistes sont entrés deux protagonistes sont entrés 
dans le vif de cette rencontre dans le vif de cette rencontre 
caractérisée par un bon esprit caractérisée par un bon esprit 
sportif. En dépit de l’enjeu en sportif. En dépit de l’enjeu en 
effet d’aucuns estiment que effet d’aucuns estiment que 
cette rencontre sera décisive cette rencontre sera décisive 
pour les deux equipes, aussi pour les deux equipes, aussi 
bien pour les unionstes qui bien pour les unionstes qui 
visent l’accession que pour visent l’accession que pour 
Hamra qui joue le maintien. Hamra qui joue le maintien. 
Auteur d’un nul ramené face au Auteur d’un nul ramené face au 
CAB la semaine derniére, les CAB la semaine derniére, les 
tuniques rouges de l’USMAn tuniques rouges de l’USMAn 
étaient appelés à sortir le grand étaient appelés à sortir le grand 
jeu dans ces retrouvailles. jeu dans ces retrouvailles. 

C’est ainsi que les coéquipiers C’est ainsi que les coéquipiers 
de Benmerzougui et Akram de Benmerzougui et Akram 
Toumi ont pris rapidement les Toumi ont pris rapidement les 
hostilités en main des lé début hostilités en main des lé début 

de la partie pour prendre de la partie pour prendre 
d’assaut la défense adverse, d’assaut la défense adverse, 
en amorçant plusieurs en amorçant plusieurs 
attaques mais en vain puisque attaques mais en vain puisque 

les coéquipiers de Hamzaoui les coéquipiers de Hamzaoui 
n’ont pas réussi en cette n’ont pas réussi en cette 
première période à prendre première période à prendre 
en défaut la défense visiteuse en défaut la défense visiteuse 

bien organisée avec un bien organisée avec un 
milieu du terrain bien fourni  milieu du terrain bien fourni  
empêchant  ainsi les attaquants empêchant  ainsi les attaquants 
adverses de tromper le gardien  adverses de tromper le gardien  
Skander .Il aura fallu attendre Skander .Il aura fallu attendre 
la deuxième partie du jeu pour la deuxième partie du jeu pour 
voir Mounir Benmerzoug voir Mounir Benmerzoug 
tromper le gardien Skander à tromper le gardien Skander à 
la 57’ et ouvrir ainsi la marque. la 57’ et ouvrir ainsi la marque. 
La réaction des Hamristes qui La réaction des Hamristes qui 
ne s’est faite pas attendre mais ne s’est faite pas attendre mais 
la couverture était assurée la couverture était assurée 
par la défense Unioniste par la défense Unioniste 
assurée par Khemessia et assurée par Khemessia et 
Akram Toumi. Dans les Akram Toumi. Dans les 
vingt dernières minutes les vingt dernières minutes les 
deux coaches Yacine Slatni deux coaches Yacine Slatni 
et Kamel Bouacida opèrent à et Kamel Bouacida opèrent à 
des changements. La bande du des changements. La bande du 
Coach Bouacida se rue alors Coach Bouacida se rue alors 
à l’assaut des bois adverses à l’assaut des bois adverses 
pour niveler la marque mais pour niveler la marque mais 
les visiteurs Unionistes les visiteurs Unionistes 
tenaient leur victoire en main. tenaient leur victoire en main. 
Ils faillirent même de peu Ils faillirent même de peu 
aggraver la marque sans la aggraver la marque sans la 
vigilance du gardien Skander. vigilance du gardien Skander. 

usMan  1  HaMra  0
Une rencontre disputée en présence du Wali  Djamel 

Eddine Berrimi
L’obligation du résultat pour l’USMAn

Tayeb Zgaoula
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ConFérenCe de MuniCH sur La séCurité :

Le rapprochement entre la Chine et la Russie 
inquiète les Occidentaux

Rassemblés en assemblés en 
Allemagne à la Allemagne à la 
conférence de Munich conférence de Munich 

sur la sécurité, Européens et sur la sécurité, Européens et 
Américains ont dénoncé un Américains ont dénoncé un 
rapprochement entre Pékin et rapprochement entre Pékin et 
Moscou pour ébranler « les Moscou pour ébranler « les 
règles de l’ordre international règles de l’ordre international 
» et « imposer leurs modèles » et « imposer leurs modèles 
autoritaires ».autoritaires ».
Le rapprochement stratégique Le rapprochement stratégique 
entre la Russie et la Chine, qui entre la Russie et la Chine, qui 
soutient des revendications soutient des revendications 
de Moscou en Ukraine, de Moscou en Ukraine, 
ébranle les règles de l’ordre ébranle les règles de l’ordre 
international, ont averti international, ont averti 
samedi les Occidentaux, samedi les Occidentaux, 
inquiets de voir ces puissances inquiets de voir ces puissances 
vouloir imposer leurs modèles vouloir imposer leurs modèles 
autoritaires.autoritaires.
Européens et Américains ont Européens et Américains ont 
parfaitement reçu le message parfaitement reçu le message 
envoyé par les présidents envoyé par les présidents 
russes Vladimir Poutine et russes Vladimir Poutine et 
son homologue chinois Xi son homologue chinois Xi 
Jinping qui ont annoncé, lors Jinping qui ont annoncé, lors 
d’une rencontre début février, d’une rencontre début février, 
une nouvelle ère dans les une nouvelle ère dans les 
relations internationales.relations internationales.
Les préoccupations de la Les préoccupations de la 
Russie autour de l’Ukraine Russie autour de l’Ukraine 
doivent être respectées au doivent être respectées au 
même titre que celles des même titre que celles des 
autres acteurs de cette crise, autres acteurs de cette crise, 
a affirmé samedi le chef de a affirmé samedi le chef de 
la diplomatie chinoise Wang la diplomatie chinoise Wang 

Yi devant la Conférence de Yi devant la Conférence de 
Munich sur la sécurité.Munich sur la sécurité.
Ursula von der Leyen et « Ursula von der Leyen et « 

la règle du plus fort »la règle du plus fort »
La Russie et la Chine cherchent La Russie et la Chine cherchent 
à remplacer les règles à remplacer les règles 
internationales existantes, a internationales existantes, a 
lancé de son côté la présidente lancé de son côté la présidente 
de la Commission européenne de la Commission européenne 
Ursula von der Leyen devant Ursula von der Leyen devant 
les dirigeants internationaux les dirigeants internationaux 
rassemblés pour trois jours.rassemblés pour trois jours.
Pékin et Moscou préfèrent la Pékin et Moscou préfèrent la 
règle du plus fort à la règle règle du plus fort à la règle 
du droit, l’ intimidation au du droit, l’intimidation au 
lieu de l’autodétermination, lieu de l’autodétermination, 
la coercition au lieu de la la coercition au lieu de la 
coopération, a mis en garde la coopération, a mis en garde la 
responsable de l’UE.responsable de l’UE.
Après leur rencontre à Pékin, Après leur rencontre à Pékin, 
les deux chefs d’État avaient les deux chefs d’État avaient 
affiché leur complicité lors affiché leur complicité lors 
de l’ouverture des Jeux de l’ouverture des Jeux 
Olympiques, boycottés par Olympiques, boycottés par 
la plupart des dirigeants la plupart des dirigeants 
occidentaux, symbolisant occidentaux, symbolisant 
leur nouvelle coopération leur nouvelle coopération 
face à l’alliance politique et face à l’alliance politique et 
militaire de l’Otan.militaire de l’Otan.
Xi Jinping est allé encore plus Xi Jinping est allé encore plus 
loin en se disant, avec Moscou loin en se disant, avec Moscou 
opposé à tout élargissement opposé à tout élargissement 
futur de l’Otan, soutenant futur de l’Otan, soutenant 
ainsi l’ exigence principale ainsi l’exigence principale 
de Moscou dans son bras de Moscou dans son bras 
de fer avec les Européens de fer avec les Européens 

et Washington autour de et Washington autour de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Pour la première fois, Pékin Pour la première fois, Pékin 
se joint à Moscou pour se joint à Moscou pour 
demander à l’Otan de ne demander à l’Otan de ne 
plus admettre de nouveaux plus admettre de nouveaux 
membres, s’est ému samedi membres, s’est ému samedi 
le secrétaire général de l’Otan le secrétaire général de l’Otan 
Jean Stoltenberg à Munich.Jean Stoltenberg à Munich.
Il s’agit d’une tentative de Il s’agit d’une tentative de 
contrôler le destin de nations contrôler le destin de nations 
libres, de réécrire les règles libres, de réécrire les règles 
internationales et d’ imposer internationales et d’imposer 
leurs propres modèles leurs propres modèles 
autoritaires de gouvernance, autoritaires de gouvernance, 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.

Rapprochement Pékin - Rapprochement Pékin - 
MoscouMoscou

Alors que les dirigeants Alors que les dirigeants 
occidentaux accusent occidentaux accusent 
Moscou de vouloir envahir Moscou de vouloir envahir 
l’Ukraine, l’escalade des l’Ukraine, l’escalade des 
dernières semaines pourrait dernières semaines pourrait 
remodeler l’ensemble de remodeler l’ensemble de 
l’ordre international, a insisté l’ordre international, a insisté 
la cheffe de la Commission la cheffe de la Commission 
européenne.européenne.
Symbole de cette rupture Symbole de cette rupture 
stratégique : alors que stratégique : alors que 
la Russie participait la Russie participait 
régulièrement, ces dernières régulièrement, ces dernières 
années, à la Conférence de années, à la Conférence de 
Munich, elle n’a envoyé Munich, elle n’a envoyé 
aucun représentant cette aucun représentant cette 
année.année.
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 

chinoise, lors d’une chinoise, lors d’une 
intervention par intervention par 
vidéoconférence, a aussi vidéoconférence, a aussi 
lancé une mise en garde lancé une mise en garde 
voilée à l’Otan.voilée à l’Otan.
La sécurité d’une région La sécurité d’une région 
ne peut pas être atteinte en ne peut pas être atteinte en 
renforçant les blocs militaires, renforçant les blocs militaires, 
a-t-il dit.a-t-il dit.
Pour sceller leur Pour sceller leur 
rapprochement, Pékin et rapprochement, Pékin et 
Moscou ont mis de côté – Moscou ont mis de côté – 
au moins temporairement – au moins temporairement – 
leurs différends bilatéraux, leurs différends bilatéraux, 
notamment les désaccords notamment les désaccords 
territoriaux dans l’extrême-territoriaux dans l’extrême-
orient russe et l’ expansion de orient russe et l’expansion de 
l’ influence chinoise dans les l’influence chinoise dans les 
ex-républiques soviétiques ex-républiques soviétiques 
d’Asie centrale.d’Asie centrale.
Les deux pays préfèrent Les deux pays préfèrent 
développer une lecture développer une lecture 
parallèle des tensions à parallèle des tensions à 
l’œuvre en Europe et en l’œuvre en Europe et en 
Asie : la Chine voit ainsi Asie : la Chine voit ainsi 
dans la défense de Taïwan dans la défense de Taïwan 
par les Occidentaux la même par les Occidentaux la même 
politique d’ ingérence dont politique d’ingérence dont 
la Russie accuse l’UE en la Russie accuse l’UE en 
Ukraine.Ukraine.
Moscou tente de faire reculer Moscou tente de faire reculer 
l’histoire et de recréer sa l’histoire et de recréer sa 
sphère d’ influence, a accusé sphère d’influence, a accusé 
samedi Jens Stoltenberg, qui samedi Jens Stoltenberg, qui 
invoque régulièrement le invoque régulièrement le 
spectre de la Guerre froide spectre de la Guerre froide 

pour décrire la crise en cours pour décrire la crise en cours 
autour de l’Ukraine.autour de l’Ukraine.

L’avertissement d’Olaf L’avertissement d’Olaf 
ScholzScholz

S’exprimant à Munich, le S’exprimant à Munich, le 
chancelier allemand Olaf chancelier allemand Olaf 
Scholz a mis en garde contre Scholz a mis en garde contre 
cette seule lecture bipolaire, cette seule lecture bipolaire, 
rappelant que le monde n’est rappelant que le monde n’est 
plus, comme avant 1989, plus, comme avant 1989, 
divisé camp communiste et divisé camp communiste et 
pays capitalistes.pays capitalistes.
Il n’y a plus que des pays Il n’y a plus que des pays 
capitalistes sur le globe, capitalistes sur le globe, 
hormis la Corée du Nord. hormis la Corée du Nord. 
[…] La différence entre les […] La différence entre les 
États porte désormais sur États porte désormais sur 
l’autocratie, sur la façon de l’autocratie, sur la façon de 
gouverner nos pays, sur la gouverner nos pays, sur la 
démocratie, a-t-il observé.démocratie, a-t-il observé.
Il est absolument clair que Il est absolument clair que 
nous entrons dans un monde nous entrons dans un monde 
multipolaire, estime Olaf multipolaire, estime Olaf 
Scholz, convaincu que les Scholz, convaincu que les 
autres pays d’Asie, qui aspirent autres pays d’Asie, qui aspirent 
également à faire entendre également à faire entendre 
leur voix, n’accepteront pas leur voix, n’accepteront pas 
d’éventuelles tentatives de d’éventuelles tentatives de 
la Chine ou de la Russie la Chine ou de la Russie 
de construire leurs propres de construire leurs propres 
sphères de domination ou sphères de domination ou 
d’ intérêt.d’intérêt.
Ni la Corée, ni le Japon, ni Ni la Corée, ni le Japon, ni 
le Vietnam, l’ Indonésie ou la le Vietnam, l’Indonésie ou la 
Malaisie ne l’accepteront, a Malaisie ne l’accepteront, a 
averti le chancelier allemand.averti le chancelier allemand. SEYBOUSE TIMES Dimanche 20 Février 2022ANEP 2223000585
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En Bref...DS E-Tense Performance 

voiture de course en habit de soirée

GT Sophy, l’IA qui domine les vrais pilotes 
sur Gran Turismo

Baptisé Virtual Roads, le projet 

développé par Porsche et la start-

up suisse Way Ahead Technologies 

permettra aux conducteurs 

d’enregistrer n’importe quel 

itinéraire à l’aide d’une application 

spécifique sur leur smartphone, 

qu’il suffit de positionner derrière 

le pare-brise. Les données 

peuvent ensuite être transférées 

automatiquement dans le monde 

virtuel grâce à un logiciel qui 

convertit les enregistrements de 

la route et des environs en un 

environnement 3D.

Le projet est basé sur un logiciel 

spécialisé qui utilise l’intelligence 

artificielle pour capturer une 

route et ses caractéristiques 

environnantes, telles que les 

glissières de sécurité et les arbres. 

Ces caractéristiques sont ensuite 

reproduites le plus fidèlement et le 

plus rapidement possible sous une 

forme numérique 3D. Le fichier de 

chaque itinéraire unique généré à 

l’aide de la nouvelle application est 

compatible avec un certain nombre 

de jeux vidéos de course, dont « 

Assetto Corsa».

Capable de numériser jusqu›à 

8 kilomètres de long en moins 

d›une heure, le logiciel pourrait 

éventuellement récupérer des 

données acquises par la voiture 

comme celles des capteurs qui 

mesurent l›accélération latérale 

et le contrôle du châssis. De quoi 

pousser le réalisme encore plus 

loin.

Championne du Monde de 
Formule E, DS a utilisé la 

technologie acquise en course 
pour développer un coupé 

baptisé E-Tense Performance. 
Il revendique une puissance 

de 815 ch et un couple « 
surnaturel » de 8.000 Nm, de 
quoi grimper aux arbres ! Ce 
coupé dispose d’une coque en 
carbone et de deux moteurs 

électriques, comme une 
monoplace. DS a développé 

avec TotalEnergies une batterie 
d’un genre nouveau, avec un 
système de refroidissement 
immersif des cellules qui 

autorise des accélérations et des 

régénérations exceptionnelles. 

Une technologie de premier 

plan.

Esthétiquement, la E-Tense 

Performance fait preuve de 

beaucoup de dynamisme avec 

ses nombreuses arrêtes, ses 
énormes jantes de 20 pouces, et 
sa peinture dont la teinte varie 
suivant l’angle sous lequel on la 
regarde.
Destinée à demeurer un 
prototype, cette voiture sera 
uniquement disponible à la 
vente en version numérique 
NFT. Il n’empêche que l’engin 
va pas mal rouler, puisque les 
pilotes DS Jean-Eric Vergne 
et Antonio Felix da Costa 
effectueront de nombreux tests 
avec ce concept, probablement 
en vue de valider certaines 
solutions techniques pour la 
route.

À quelques semaines de la 
sortie de Gran Turismo, Sony 
a dévoilé GT Sophy, une 
intelligence artificielle capable 
de battre les meilleurs joueurs 
en contre la montre, puis en 
course. Révolutionnaire au 
point d’avoir droit à la Une 
du magazine Nature, cette IA 
s’appuie sur l’apprentissage par 
renforcement.
Quel jeu va résister aux 
intelligences artificielles ? 
Après le go, les échecs ou 
encore Starcraft II, c’est 
désormais au tour des joueurs de 
Gran Turismo de s’incliner face 
à une IA. À quelques jours du 
lancement de la 7e édition de la 
célèbre simulation automobile 
de Polyphony Digital, Sony 
a dévoilé GT Sophy, une 
intelligence artificielle capable 
de battre les meilleurs pilotes !
En juillet, cette IA avait d›abord 
battu les meilleurs humains 
dans des courses contre la 
montre, c›est-à-dire qu›elle 
était seule en piste. Mais, en 

octobre, un cap a été franchi 
puisque GT Sophy a battu 
des joueurs humains sur une 
véritable course avec donc des 
dépassements sur la piste, mais 
aussi de la stratégie. Justement, 
c›est dans ce domaine que l›IA 
impressionne.

Une conduite inédite
« L’IA roule d›une manière 
que nous n›aurions jamais 
imaginée», souligne ainsi 
Takuma Miyazono, une des 
références mondiales pour ce 
jeu vidéo. Même constat chez 
Kazunori Yamauchi, le créateur 
de Gran Turismo et directeur 
général du studio, Polyphony 
Digital, qui donne l’exemple du 
freinage en pleine courbe.
« En règle générale, les 
pilotes de course apprennent 
à freiner en ligne droite avec 
pour objectif de ralentir dans 
la courbe pour accélérer à la 
sortie du virage. GT Sophy 
ne fait pas nécessairement 
cela. Lorsqu’elle entre dans 
une courbe, elle freine en fait 

lorsqu’elle s’engage dans la 
courbe. Habituellement, lorsque 
vous entrez dans une courbe, 
la charge est uniquement sur 
les deux pneus avant ; mais 
avec GT Sophy, vous avez la 
charge répartie sur trois pneus, 
deux à l’avant et un à l’arrière 
également. Cela permet à la 
voiture de freiner pendant 
qu’elle tourne. »
Ce qui distingue cette IA 
des autres, c›est son type 
d’apprentissage. On connaissait 
ainsi l’apprentissage «profond», 
et il fait déjà partie de notre 
quotidien aujourd’hui dans 
les recherches sur Internet ou 
la lutte contre le spam. L’IA 
est entraîné avec des millions 
d’exemples, et elle est ensuite 
capable d’être autonome pour 
trouver des images similaires 
ou éliminer le spam dans nos 
e-mails. GT Sophy y a eu droit 
avec plus de 45.000 heures 
d›apprentissage, basées sur des 
années de jeux et stockées sur 
un millier de PlayStation !

La puissance de 
l’apprentissage par 

renforcement
Pour compléter ce machine 
learning qui est très brut, Sony 
a opté pour l’apprentissage par 
renforcement (reinforcement 
learning). C’est un type 
d’apprentissage automatique 
utilisé pour former des IA à 
prendre des décisions dans un 
environnement avec un système 
de récompenses ou de pénalités 
pour chaque action en fonction 
des résultats auxquels elles 
conduisent. Cette méthode 

appliquée à la simulation 

sportive est si pertinente et 

pointue qu›elle a droit cette 

semaine à un article et même 

la couverture du prestigieux 

magazine Nature.

Le schéma ci-dessous montre 

comment une IA interagit 

avec son environnement. Elle 

entreprend une action dans le 

monde, reçoit une récompense 

(ou une pénalité) et une 

description mise à jour de l›état 

du monde pour déterminer sa 

prochaine action. Appliqué à 

la course automobile, il s›agit 

de réagir aux manœuvres des 

adversaires, mais aussi aux 

modifications de la piste. La 
difficulté était de prendre 
conscience des règles non 
écrites de la course automobile, 

comme éviter les collisions et 

ne pas couper les virages de 

manière dangereuse.
Pour défier GT Sophy, il faudra 
hélas patienter puisqu’elle ne 

sera pas incluse dans Gran 

Turismo 7, mais via une mise à 

jour ultérieure. Selon les pilotes 

chevronnés qui l’ont testée, son 

point fort tient dans sa capacité à 

avoir une conduite « humaine». 

À aucun moment, ils n›ont 

eu le sentiment de défier un 
ordinateur dont le pilotage est 

habituellement très mécanique 
et prévisible.
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Marre de ballonner 
après les 
repas, d’avoir 

le déjeuner ou le dîner 
sur l’estomac pendant 
des heures et des heures 
? Pour en finir avec 
l’inconfort digestif, 
notre diététicienne-
nutritionniste vous livre 
ses conseils : les aliments 
faciles à digérer à mettre 
au menu, ceux qui sont 
mauvais pour la digestion, 
et les modes de cuisson à 
privilégier. Vous saurez 
tout pour digérer vite et 
bien !

Combien de temps 
demande la digestion ?

Une (bonne) digestion 
est indispensable à 
l’organisme pour bien 
assimiler les nutriments 
absorbés. Elle demande 
du temps, et plus qu’on ne 
le croit !
« Pour avoir une 
digestion complète, il faut 
compter entre 24 à 48 
heures», annonce Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste. »
Ce temps de digestion 
n’est pas figé. Il varie en 
fonction du type de repas 
ingéré. « Plus le repas est 
riche en fibres, plus il y 
a un effet ballast ce qui 
augmente le péristaltisme 
intestinal et rend la 
digestion plus rapide, 
détaille la diététicienne. 
A l’inverse, plus 
l’alimentation est carnée, 
à base de graisses cuites, 
plus la digestion est lente. 
»
On compte entre 6 et 
8 heures pour que les 
aliments passent de 
l’estomac à l’intestin grêle 
puis au gros intestin.
Que digère l’estomac ?
« L’estomac digère 
principalement les 
protéines, explique Aurore 
Lavergnat. C’est pour 
cela que son pH est acide 
(pH2). L’objectif de cet 
organe est de prédécoupé 
les protéines pour les 
rendre plus facilement 
digestes. Cela demande 
environ 2 à 3 heures. »
Que digère l’intestin grêle 
?
« Il est, principalement, 

chargé de prédécouper 
les lipides en acides gras, 
détaille la diététicienne. 
Il poursuit également 
le travail de l’estomac 
sur les protéines, en les 
transformant en acides 
aminés. Il s’occupe 
aussi des glucides en les 
changeant en glucose, 
etc. Ce travail est destiné 
à ce qu’une partie des 
nutriments passe dans le 
sang, l’autre dans le côlon. 
Ces transformations 
nécessitent encore 6 à 8 
heures de travail. »
La digestion dans le côlon
Cette étape est longue : « 
elle réclame environ 6 à 8 
heures, puis il y a encore 
un temps de latence dans la 
phase terminale du côlon 
descendant, du sigmoïde, 
le dernier segment du 
côlon avec le rectum », 
explique la diététicienne.

Quel est le temps de 
digestion des aliments ?
Outre le travail de 
digestion globale, il 
faut savoir que tous les 
aliments ne se digèrent 
pas à la même vitesse.
Effectivement, les liquides 
passent très vite dans 
l’organisme, il n’y a pas 
besoin de travail de pré-
découpage, ils se digèrent 
donc très rapidement, dit 
Aurore Lavergnat.
Et pour les autres aliments 
? Voici quelques temps de 
digestion.
• 15 min : les jus de 
fruits, les jus de légumes…
• 30 min : le 
concombre, le céleri, le 
poivron, le brocoli, la 
laitue, les épinards, la 

salade de fruits…
• 45 min : la pomme, 
la poire, la pêche, la 
banane, la tomate…
• 1 heure : la carotte, 
la betterave…
• 1 h 30 min : les 
céréales, les légumineuses, 
l’artichaut, la courge, la 
pomme de terre…
• 2 heures : les fruits 
secs, les graine de courge, 
de tournesol, de sésame, 
de chia…
• 4 heures : la viande, 
la volaille, le poisson, les 
produits laitiers…
Les aliments faciles à 
digérer
« Pour bien digérer, 
il faut manger des 
aliments riches en fibres, 
rappelle la diététicienne. 
Or, beaucoup d’entre 
eux sont vecteurs de 
ballonnements, mais de 
bons ballonnements ! » 
Alors, que mettre dans son 
assiette ?
Les légumes cuits
« Ils se digèrent facilement, 
notamment la carotte, la 
courgette, l’aubergine, la 
betterave... Leurs fibres 
solubles, gélatineuses 
sont plus digestes. « Cuits 
oui, mais pas en purée, 
avertit Aurore Lavergnat. 
A ces dernières, on préfère 
l’écrasée de légumes à la 
fourchette afin d’éviter de 
faire trop grimper l’Index 
Glycémique. » Et si l’on 
veut manger des crudités 
? « On peut retirer la 
peau, les pépins et penser 
à les râper, conseille la 
diététicienne. Le fait de 
les râper réalise comme un 
pré-travail de digestion. »

Les fruits cuits
Tout comme les légumes 
cuits, ils se digèrent 
bien car leurs fibres sont 
ramollies par la cuisson et 
sont donc plus digestes.
Petit inconvénient, ils 
perdent un peu de leurs 
vitamines, prévient la 
diététicienne.
Les aliments lacto-
fermentés
Les légumes, les yaourts, 
le pain au levain, la 
pâte de miso, le kéfir, le 
kombucha… Les aliments 
fermentés sont nombreux. 
« Sources de probiotiques 
et de prébiotiques, ils 
favorisent une bonne 
digestion, dit Aurore 
Lavergnat. Seul bémol, la 
choucroute. »
Et bien sûr, pour favoriser 
un bon transit, il faut penser 
à boire régulièrement : au 
moins 8 verres d’eau par 
jour.

Les aliments mauvais 
pour la digestion

Si certains aliments sont 
faciles à digérer, d’autres 
le sont moins. « C’est le 
cas des graisses cuites, des 
fritures, de la viande…, 
énumère la diététicienne. 
Sans oublier, bien sûr, 
l’alcool qui ralentit la 
vidange gastrique, et donc 
la digestion. »

Que manger dans la 
journée pour bien 

digérer ?
Selon les heures de la 
journée, certains aliments 
sont à privilégier, d’autres 
à éviter, si l’on veut bien 
digérer. Il s’agit, en fait, 
d’appliquer le principe de 
chronobiologie.

Les aliments à privilégier 
et à éviter au petit-
déjeuner
« On privilégie la 
matière grasse animale 
bonne pour certains 
neurotransmetteurs 
comme la dopamine et le 
cortisol », explique Aurore 
Lavergnat. Au petit-
déjeuner, on opte donc 
pour le beurre, le fromage, 
les laitages, les œufs ou le 
jambon, en alternant bien 
sûr, pour ne pas avoir de 
repas répétitif !

Les aliments faciles à 
digérer le midi

« C’est le repas de la 
journée où l’on peut 
tout se permettre ! dit la 
diététicienne. A condition, 
bien sûr, de rester dans 
une alimentation variée 
et équilibrée, faisant la 
part belle aux légumes et 
aux fruits, sans oublier 
d’ajouter des protéines 
animales et des féculents. 
»

Les aliments faciles à 
digérer le soir et ceux à 

éviter
« Au dîner, il est 
important d’éviter les pics 
glycémiques, prévient 
la diététicienne, car ils 
augmentent le temps de 
digestion. » Que faut-il 
donc mettre au menu ? 
« On privilégie la soupe 
saupoudrée de graines par 
exemple pour avoir un peu 
de mastication, le bouillon 
avec des morceaux de 
légumes, les papillotes 
de légumes arrosées d’un 
filet d’huile d’olive…, 
donne comme exemples 
Aurore Lavergnat.
Et, à l’inverse, on évite les 
aliments riches en glucides 
et à fort index glycémique.  
« On peut citer, par 
exemple, la poêlée de 
pommes de terre, les pâtes 
à la crème, à la carbonara 
ou bolognaise, les gratins, 
les tartes de légumes et 
les quiches, les croque-
monsieur… », énumère la 
diététicienne.

Quels aliments pour digérer rapidement ?
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Fatiguée de votre wavy 
ou de votre carré court 
? Pourquoi ne pas op-

ter pour l’Octopus Hair, cette 
coupe souvent confondue avec 
le mulet, qui affole la toile. Fo-
cus sur cette tendance qui nous 
rend nostalgique 
des années disco.

Miley Cyrus et 
Billie Eilish en 
seront témoins, la 
coupe octopus est 
la tendance che-
veux la plus en 
vogue du moment. 
Exit les wavys et 
les carrés longs, 
cette impulsion 
tirée tout droit des 
années 80 fait son 
grand comme back 
pour un look frais et rock n roll, 
même sur les runways des plus 
grands défilés. Aujourd’hui 
classée comme l’une des coif-
fures les plus recherchées sur 
Internet, l’expert coiffeur Oli-
vier Lebrun nous livre les se-
crets de cette coupe de plus en 

plus demandée par les beauty 
addicts.

Qu’est-ce que «l’Octopus 
Hair» ?

Si on a pu la définir comme la 
petite sœur de la coupe mulet, 

la coupe octo-
pus tient bien 
son propre 
style. Déter-
minée par ses 
trois niveaux 
de coupe, elle 
offre une coif-
fure 2-en-1 
qui comme 
son nom l’in-
dique, prend 
la forme d’une 
pieuvre une 
fois réalisée. Et 
contrairement 

au mulet qui dévoile large-
ment la nuque, la coupe octo-
pus elle, privilégie le volume 
en hauteur tout en gardant 
des contours bien définis, et 
de belles longueurs pour une 
coupe moderne et féminine. Le 
petit must selon notre expert : 

la frange. Droite, ou rideau, à 
vous de choisir !

Comment adopter la coupe 
octopus ?

Si vous avez longtemps hé-
sité à franchir le cap du carré, 
sachez qu’il n’en sera pas de 
même avec la coupe octopus, 
qui est bien moins radicale. 
«L’avantage avec la coupe 
octopus, c›est qu›elle va à tous 
les types de cheveux. Aussi 
bien aux cheveux fins, à qui 
elle permettra de gagner en vo-
lume, qu›aux cheveux épais, et 
ce à tout âge. «, nous explique 

Olivier Lebrun. Le tout étant 
de bien choisir la longueur 
de sa coupe en fonction de la 
forme de son visage. Côté cou-
leur, tout est permis : « avec 
cette coupe, on peut vraiment 
s›amuser en optant pour des 
tons plus clairs sur le dessus, 
et plus foncés sur les longueurs 
«. ajoute notre expert avec 
enthousiasme. Pour les plus 
audacieuses, il est aussi pos-
sible d›opter pour des mèches 
roses sur cheveux blonds, 
pour un look 100% rock›n› 
roll. Et bonne nouvelle, il est 
également possible d’attacher 

ses cheveux sans problème. « 
L›intérêt de cette coupe, c›est 
qu’il n’y a pas de déconnexion 
avec les longueurs. Une fois les 
cheveux attachés, elle donne 
l’impression d›une tête un peu 
plus courte. «. Le conseil de 
notre spécialiste : opter pour 
une queue de cheval en laissant 
pendre les mèches du dessus 
pour un effet de deux coupes 
en une.

Comment entretenir la 
coupe octopus ?

Pas besoin de passer des 
heures dans la salle de bain, 
seulement quelques minutes 
suffisent pour discipliner sa 
chevelure lorsqu’on porte l’oc-
topus hair. « Les pâtes, laits 
coiffants et démêlants sont 
très utiles pour entretenir les 
pointes quotidiennement sur 
cheveux sec. « précise notre 
expert. Exit la laque ou les 
produits qui alourdissent les 
cheveux alors, et bonjour aux 
pointes bien définies ! Il n’y a 
plus qu’à tenter.

Comprendre la composition 
de nos produits de beauté n’est 
pas toujours une mince affaire. 
Pour vous simplifier la vie, voi-
ci 3 astuces qui vont vous sim-
plifier la vie à coup sûr !

Fan de produits cosmétiques, 
vous vous intéressez de plus en 
plus près à ce que vous mettez 
sur votre peau. Il faut dire que 
depuis quelques années déjà, 
les informations fusent concer-
nant les ingrédients potentiel-
lement dangereux, allergisants 
ou tout simplement indési-
rables. Et l’essor des applica-
tions qui aident à décrypter les 
étiquettes de composition n’y 
est pas pour rien ! Dur, dur de 
démêler le vrai du faux. Alors 
si vous souhaitez mieux com-
prendre la composition de votre 
produit de beauté, voici 3 pistes 
à explorer pour y voir (un peu) 
plus clair.

1. Comprendre l’ordre 
d’affichage des ingrédients

Avant toute chose, il est im-
portant de savoir où regarder. 
Et là sans surprise, c›est sur la 
liste INCI qu›il faut se concen-
trer. En Europe, sa présence est 

obligatoire depuis 1998 pour 
tous les produits cosmétiques. 
On la retrouve soit directe-
ment sur le produit, soit sur 
son emballage (et même en 
latin!). La liste INCI représente 
tout simplement la liste com-
plète des ingrédients, présentés 
dans l’ordre décroissant de leur 
quantité. Le premier ingrédient 
de la liste par exemple, est le 
plus concentré.

Les derniers ingrédients sont 
ceux dont le pourcentage est 
inférieur à 1%. Bon à savoir : 
les ingrédients dont la concen-
tration est en dessous de 1% 
peuvent être présentés dans le 
désordre (un composant dosé à 
0,8% après un autre à 0,1% par 
exemple).

On dit souvent que les 5 pre-
miers ingrédients de la liste 
INCI représentent 80% de la 
formule du produit. Mais il ne 
faut pas s›arrêter là pour au-
tant!

2. Savoir reconnaître les 
grandes familles d’ingré-

dients

Pour y voir un peu plus clair, 

on vous invite grandement à ap-
prendre à reconnaître les prin-
cipales familles d›ingrédients 
et leurs abréviations.

Les colorants, qui sont notés CI 
suivi d›un chiffre. Par exemple, 
on retrouve l’Oxyde de fer sous 
la forme de CI 77492.

Les silicones, dont les noms 
se terminent majoritairement 
par -icone ou -xane. Exemple 
: Phenyl Trimethicone, Cyclo-
methicone etc.

Les allergènes, qui se trouvent 
bien souvent à la toute fin de 
la liste, comme le Geraniol, le 

Linalool, l’Eugenol etc.

Les conservateurs synthétiques 
(parabens, BHT ou BHA) et 
les naturels (acide benzoïque, 
acide sorbique).

Les actifs botaniques, inscrits 
en latin et très souvent suivis du 
terme «extract» ou «oil» selon 
l’actif en question.

3. Connaître les principaux 
ingrédients à éviter

Rassurez-vous, on ne va pas 
vous lister l’intégralité des 
ingrédients à éviter, voire à 
bannir de vos produits cosmé-
tiques, car ils sont assez nom-

breux. En revanche, voici les 

principales familles dont il faut 

se méfier, avec les actifs les 
plus répandus.

Les ingrédients comédogènes, 

qui ont tendance à obstruer les 

pores de la peau et à favoriser 

l’apparition des boutons (cot-

ton seed oil, cocoa butter, coco-

nut butter, algae extract)

Les perturbateurs endocri-

niens, qui agissent sur l’équi-

libre hormonal et la santé en 

général (ethylparaben et la 

famille des parabènes, souvent 

remplacé par le phénoxyétha-

nol).

Les allergisants et irritants 

(l’alcool s’il est placé en haut 

de la liste INCI, méthylisothia-

zolinone, les sulfates, les huiles 

essentielles)

Grâce à ces trois astuces pour 

mieux comprendre la compo-

sition de vos produits de beau-

té, vous voilà incollable (ou 

presque !) sur le sujet.

3 astuces pour comprendre la composition 
de votre produit de beauté

Octopus hair : 

la coiffure «pieuvre» tendance à adopter
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Les diasporas, considérées 
comme un pont naturel 
entre les deux rives de 

la Méditerranée, représentent-
elles un atout et un contrepoids 
à l’émigration en France? De 
nombreux spécialistes des 
sciences sociales et des politiques 
affirment qu’elles apparaissent 
comme des acteurs clés des 
relations entre les deux rives de 
la Méditerranée. Les spécialistes 
de la question migratoire 
considèrent quant à eux que le 
rôle des diasporas est un atout 
considérable dans l’impulsion de 
la coopération entre les pays des 
deux rives.
Solidaires avec leurs pays 
d’origine, notamment dans les 
contextes difficiles, comme 
lors des catastrophes naturelles, 
ou, plus récemment, durant 
la pandémie de Covid-19, les 
associations qui représentent 
les diasporas développent des 
projets concrets en matière de 
solidarité entre les deux rives. 
Encourageant l’entrepreneuriat, 
elles contribuent au transfert 
de connaissances et des 
compétences au bénéfice des 
pays d’origine.

Diasporas et solidarités
Mohamed Khandriche est le 
secrétaire général de Touiza 
Solidarité. Il s’agit d’un réseau 
de deux associations basées à 
Paris et Marseille qui a été créé 
en 1995 par les membres de la 
diaspora algérienne et ses amis 
attachés à l’Algérie comme 
les pieds-noirs ou les Français 
qui ont effectué leur service 
national en Algérie. Lors de 
son intervention à l’occasion 
d’une table ronde organisée 
lors du Forum des mondes 
méditerranéens, organisé à 

Marseille les 7 et 8 février, M. 
Khandriche souligne que Touiza 
Solidarité apporte son appui 
à la société civile dans divers 
domaines et facilite les relations 
entre les deux rives.
«Nous travaillons avec trois pays 
d’Afrique du Nord: l’Algérie, 
le Maroc et la Tunisie. Nos 
objectifs consistent à renforcer 
les liens de solidarité et de 
fraternité entre les deux rives et 
à développer des projets dans le 
domaine de l’économie solidaire 
et sociale», nous explique 
Mohamed Khandriche.
«Nous avons fait un plaidoyer 
pour la promotion d’un 
développement local et durable 
ainsi que pour la protection 
de l’environnement avec 
les associations et autorités 
territoriales locales, aussi bien 
en Algérie qu’au Maroc, en 
précisant que des coopérations 
décentralisées des collectivités 
territoriales entre les deux 
rives avaient été menées et que 
des cycles de formations et 
d’accompagnement en faveur 
des jeunes avaient été effectués 
depuis plus de dix ans», précise-
t-il.
Mohamed Khandriche cite 
le projet Taksebt, réalisé en 
Kabylie et dupliqué au Maroc 
ainsi qu’en Tunisie. Il concerne 
une zone affectée par la perte de 
terrains et de logements après la 
construction du grand barrage de 
Taksebt, une zone montagneuse 
de Kabylie. «Les conclusions de 
l’étude que nous avons menée 
localement ont démontré que 
cette région, qui enregistre un fort 
taux de chômage, dispose d’un 
grand potentiel en matière de 
ressources non valorisées. Grâce 
à cela, nous avons bâti avec les 

autorités locales un programme 
de valorisation de l’économie 
solidaire et sociale, comme avec 
l’élevage de vaches laitières via 
des formations techniques et 
avec les ateliers que nous avons 
conçus sur place», ajoute-t-il.
De son côté, Marwa Mezhgani, 
présidente de l’Association des 
Tunisiens des grandes écoles 
(Atuge France), qui dispose de 
trois antennes (en Tunisie, en 
France et en Angleterre), travaille 
sur l’accompagnement et 
l’intégration des jeunes boursiers 
en classes préparatoires, en 
écoles d’ingénieurs et de 
commerce ainsi que dans le volet 
entrepreneuriat et développement 
de carrières. Depuis son 
lancement, dans les années 2000, 
l’association se diversifie. Elle 
organise des conférences qui 
mettent en avant le débat d’idées 
et se basent sur l’observation 
des données des évolutions 
enregistrées dans les carrières 
professionnelles des Tunisiens 
en France et en Tunisie. «Nous 
organisons un forum annuel pour 
que les cadres tunisiens à Paris 
puissent trouver des emplois 
en Tunisie», souligne Marwa 
Mezhgani à Arab News en 
français. «La diaspora a plusieurs 

rôles à jouer; l’un d’eux consiste 
à soutenir le développement 
économique de notre pays et à 
participer. Il est important de 
lui apporter des connaissances 
et des compétences acquises à 
l’étranger pour aider le pays à se 
redresser», poursuit-elle.
La présidente de l’Atuge précise 
que son association soutient les 
initiatives entrepreneuriales. 
Depuis 2008, elle organise le 
concours de création de start-up 
AT’venture, qui permet d’assurer 
un accompagnement de deux à 
trois mois aux porteurs de projets 
qui se trouvent en phase initiale, 
notamment dans l’élaboration du 
plan de développement.
«De nombreux jeunes possèdent 
cette volonté de développer des 
projets en lien avec la Tunisie. 
Ce lien s’explique par l’envie 
d’aider le pays à sortir de la 
crise, à investir pour développer 
des marchés. Nombreux sont 
ceux qui ont concrétisé leurs 
projets entre Paris et Tunis», 
nous explique-t-elle. Pour elle, 
ces initiatives sont bénéfiques 
pour le pays d’origine, car elles 
permettent le transfert du savoir-
faire, l’amélioration de la gestion 
des entreprises ainsi que la 
création d’emplois locaux.

Interrogée sur les coopérations 
entre les deux rives de la 
Méditerranée en matière de 
migration des compétences, 
Marwa Mezhgani regrette que 
la migration des cadres, des 
ingénieurs ou des médecins soit 
aujourd’hui dominée par la celle 
des cadres de la rive sud vers la 
rive nord. «Il y a un déséquilibre 
dans cette relation dans le sens 
où l’on favorise leur intégration. 
Dans certaines filières comme 
les nouvelles technologies, les 
diplômés de l’autre rive sont 
exemptés de passer des examens 
d’équivalence», observe-t-elle. 
Cette fuite des cerveaux est 
préjudiciable pour les pays du 
Sud. Il est désormais important 
que la France redéfinisse le rôle 
de cette diaspora en l’aidant à 
développer des initiatives qui 
permettent de contribuer au 
développement de la France 
et des pays de la rive sud de la 
Méditerranée.
La présidente de l’Atuge affirme 
que le télétravail, adopté par les 
entreprises depuis le début de la 
pandémie de Covid-19, favorise 
la mobilité de la diaspora et 
lui permet de travailler sur des 
projets communs entre la France 
et les pays maghrébins.
«La mondialisation et l’envie 
de multiplier les expériences 
professionnelles ne sont pas 
nouvelles. Dans les années 1990 
et 2000, les diplômés des grandes 
écoles comme Polytechnique 
ou CentraleSupélec avaient 
cette envie de rentrer au pays et 
d’en devenir les forces vives», 
rappelle Marwa Mezhgani. 
«Mais, depuis quelques années, 
on constate qu’il y a très peu de 
retours», regrette-t-elle toutefois.

 Les empreintes de mains de stars 
régionales et internationales 
figurant sur le «Wall of Fame» 
(Mur de la renommée) de la 
saison de Riyad ont attiré des 
visiteurs qui souhaitent se 
rapprocher de leurs célébrités et 
personnalités préférées.
Tous ceux qui se produisent à la 
saison de Riyad ont la possibilité 
de laisser une empreinte de main 
dans un plateau de ciment, le 
produit final étant exposé à la vue 
de tous. Le Mur de la renommée 
s’inspire du Walk of Fame 
d’Hollywood, qui est un point 
de repère internationalement 
reconnu et compte plus de 2 

700 étoiles honorant les plus 

grands noms de l’industrie du 

divertissement.

Le Mur de la renommée porte 

les empreintes de grandes 

célébrités telles que l’acteur 

bollywoodien Salman Khan, 

la chanteuse syrienne Assala 

Nasri, les comédiens égyptiens 
Mohammed Henedy et Bayoumi 
Fouad, l’acteur koweïtien Hassan 
al-Balam, le chanteur saoudien 
Abdel Majid Abdallah, l’artiste 
libanaise Elissa et le chanteur 
algérien Cheb Khaled.
Ayman al-Hadi a trouvé 
l’idée «brillante» parce que 
les gens visiteraient au Mur 
de la renommée pour prendre 
une photo avec leurs vedettes 
préférées et se sentir proches 
d’elles.
«Je m’attends à ce que le 
chanteur saoudien Rached al-
Majid ait bientôt son empreinte 
ici car il donne bientôt un concert 

et je suis impatient de le voir», 
a-t-il déclaré à Arab News.
Un autre visiteur, Ahmed 
Mohammed, a révélé: «Je suis 
un fan de l’icône de la comédie 
Tariq al-Ali. Il est une source 
de bonheur, il fait sourire tout le 
monde dans la région du Golfe, 
et je suis venu voir et prendre 
une photo de l’empreinte de 
ma star préférée ici. C’est une 
excellente idée de collecter 
des empreintes de mains des 
célébrités, et d’offrir un moment 
mémorable aux fans qui visitent 
ce magnifique site.»

Les diasporas, un pont naturel entre les deux rives
 de la Méditerranée

Le «Wall of Fame» de la saison de Riyad expose
 des empreintes de mains de stars
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Dites le prénom «Ola» 
devant la plupart des 
arabophones, et ils 

sauront exactement de qui vous 
parlez. Ola est la Rachel de 
Friends du monde arabe, un 
personnage qui a su capter l’esprit 
d’une génération avec humour et 
passion, et qui a fait de l’actrice 
tunisienne Hend Sabri — la 
femme qui lui a donné vie dans la 
série télévisée égyptienne «Ayza 
Agawez» —  une icône culturelle.
Aujourd’hui, douze ans après le 
début de cette série, Ola est de 
retour sur le petit écran. «Finding 
Ola» (À la recherche de Ola), 
la dernière série arabe originale 
Netflix, a été diffusée le 3 février 
et a immédiatement été propulsée 
au sommet des classements de la 
plate-forme de streaming dans 
tout le Moyen-Orient. Cette 
fois, Sabri est non seulement la 
vedette de la série, elle est aussi 
sa productrice, marquant ainsi le 
premier travail important de la star 
dans le domaine de la production 
et son premier pas pour devenir 
une voix culturelle encore plus 
influente dans le monde arabe.
«Ola, pour moi, est le personnage 
le plus emblématique que j’ai 
incarné à l’écran. C’est le préféré 
de mon public et des familles 
arabes partout dans le monde. 
Lorsque Netflix m’a proposé de 
faire quelque chose de plus proche 
d’une comédie dramatique, j’ai 
tout de suite pensé à Ola»
«Pour moi, elle est un pont entre 
le public et moi. C’est un public 
très large parce qu’elle est aimée 
par toutes les générations. Au 
Moyen-Orient, les familles ne 
se réunissent généralement pas 
pour regarder la même émission, 
mais avec Ola, c’était différent. 
Tous les membres de la famille 
regardaient ‘Ayza Agawez’», 
poursuit-elle.
Dans Ayza Agawez (qui se traduit 
par «Je veux me marier» en 
français), Ola, âgée de trente ans, 
tente désespérément de trouver 
un mari. Il s’agissait d’une 
comédie de quiproquos hilarante, 
émotionnellement honnête et 
pertinente pour les jeunes femmes 
de la région, saisissant la réalité 
de la société d’une manière dont 
peu de séries sont capables. En 
la ramenant à l’écran, Sabri a eu 
l’occasion de capturer un esprit 
différent, en racontant l’histoire 
d’une femme à un stade plus 
avancé de sa vie, qui n’essaie plus 
de trouver un mari et qui essaye 
de se trouver elle-même.
«Je pense qu’Ola est un outil 
formidable pour parler aux gens, 
pour exprimer mon point de vue 
sur la société et pour s’attaquer 

aux tabous, mais d’une manière 
subtile et affectueuse. J’ai pensé 
qu’il serait bien d’exprimer ce 
qui a changé au cours de ces 
douze années dans le monde 
arabe sur le plan social à travers 
Ola», dit Sabri. «Elle représente 
parfaitement les jeunes femmes 
modernes du Moyen-Orient.»
Sabri a choisi avec audace 
de réimaginer le ton d’«Ayza 
Agawez», en créant une série 
conçue pour une femme de 42 
ans, quelque chose qui serait 
à la fois cinématographique 
et romanesque, une série 
prestigieuse de six épisodes qui 
rendrait hommage à l’importance 
du personnage et au chemin 
qu’elle a parcouru. Dans «Finding 
Ola», elle serait différente, une 
femme qui fait face à un mariage 
raté et qui gère ses problèmes 
d’adulte avec grâce, montrant que 
le fait de se marier ne garantit pas 
toujours une fin heureuse.
«Elle a maintenant une 
quarantaine d’années, et le monde 
a changé. Nous ne voulions pas 
qu’elle soit l’ancienne Ola, car 
personne ne reste le même. Ce 
n’est pas une saison 2, c’est 
vraiment quelque chose de 
nouveau. C’est une autre histoire 
avec d’autres personnages et 
amitiés, d’autres points de vue sur 
la vie. Les gens changent, et peut-
être que parfois ils n’acceptent 
pas le changement des autres 
parce qu’ils pensent qu’ils ne 
devraient pas changer. Parfois, 
quand les gens vous aiment, ils 
ne veulent pas que vous changiez, 
mais les gens changent et si cela 
se produit, tout le reste change 
aussi», explique Sabri.
Le fait d’être la principale voix 
créative de l’émission dans les 
coulisses a été un énorme défi 
pour Hend Sabri, qui admet avoir 
parfois eu du mal à s’adapter 
au fait d’être le patron plutôt 
que d’être «simplement» une 
collaboratrice importante, et aux 
multiples façons dont cela divisait 
son attention.
Sabri a choisi avec audace 
de réimaginer le ton d’«Ayza 
Agawez», en créant une série 
conçue pour une femme de 42 
ans, quelque chose qui serait 
à la fois cinématographique 
et romanesque, une série 
prestigieuse de six épisodes qui 
rendrait hommage à l’importance 
du personnage et au chemin 
qu’elle a parcouru. Dans «Finding 
Ola», elle serait différente, une 
femme qui fait face à un mariage 
raté et qui gère ses problèmes 
d’adulte avec grâce, montrant que 
le fait de se marier ne garantit pas 
toujours une fin heureuse.

«Elle a maintenant une 
quarantaine d’années, et le monde 
a changé. Nous ne voulions pas 
qu’elle soit l’ancienne Ola, car 
personne ne reste le même. Ce 
n’est pas une saison 2, c’est 
vraiment quelque chose de 
nouveau. C’est une autre histoire 
avec d’autres personnages et 
amitiés, d’autres points de vue sur 
la vie. Les gens changent, et peut-
être que parfois ils n’acceptent 
pas le changement des autres 
parce qu’ils pensent qu’ils ne 
devraient pas changer. Parfois, 
quand les gens vous aiment, ils 
ne veulent pas que vous changiez, 
mais les gens changent et si cela 
se produit, tout le reste change 
aussi», explique Sabri.
Le fait d’être la principale voix 
créative de l’émission dans les 
coulisses a été un énorme défi 
pour Hend Sabri, qui admet avoir 
parfois eu du mal à s’adapter 
au fait d’être le patron plutôt 
que d’être «simplement» une 
collaboratrice importante, et aux 
multiples façons dont cela divisait 
son attention.
«En tant qu’actrice, j’ai perdu 
tous mes amis parce que j’étais 
toujours tendue, et je ne pouvais 
pas vraiment m’intégrer. Je ne 
pouvais pas profiter du moment 
présent comme ils le faisaient. 
Ça m’a manqué de n’être qu’une 
actrice», confie Sabri.
Cette dernière, trop humble, sous-
estime la maîtrise dont elle a fait 
preuve derrière la caméra, selon 
le réalisateur de la série, Hadi el-
Bagouri.
«Pour moi, c’est clairement 
sa personnalité qui a rendu ce 
travail possible», estime-t-il. 
«Un grand producteur doit avoir 
une certaine personnalité. Vous 
devez être capable de parler à tout 
le monde, de penser à plusieurs 
choses à la fois et pas seulement à 
une seule. Hend aime les détails, 
et les grands producteurs se 
concentrent sur les détails. J’ai 
été très impressionné par sa façon 
de penser, et par la facilité avec 
laquelle elle est passée de son 
esprit de productrice à son esprit 
d’actrice devant la caméra.»
Une fois qu’elle s’est adaptée, 
Sabri a constaté que le défi que 
représentait son plan ambitieux se 
manifestait dans le travail le plus 
épanouissant de sa carrière.
«J’étais enthousiasmé par la 
fin du projet. Au début, c’était 
vraiment stressant, mais c’était 
super stimulant, non seulement 
pour moi, mais pour toutes les 
actrices et toutes les femmes de 
cette industrie. Je crois que cela 
a encouragé toutes les filles qui 
travaillaient avec nous à voir 

le pouvoir des femmes sur ce 
plateau. Nous étions représentées 
comme jamais auparavant», 
affirme Sabri.
«C’est le genre de respect que 
nous essayons d’obtenir. Nous 
essayons de changer quelque 
chose dans l’industrie. Ce n›est 
pas facile, mais j’ai beaucoup 
appris, même si j’ai perdu des 
amis. Je suis reconnaissante de 
ce que nous avons accompli et de 
la direction que nous prenons», 
poursuit-elle.
Si Sabri reste l’une des actrices les 
plus recherchées du monde arabe, 
si El-Bagouri parvient à ses fins, 
Sabri sera productrice pendant de 
nombreuses années, car elle a tant 
à apporter à la scène culturelle en 
Égypte et au-delà.
«Je lui ai dit à plusieurs reprises 
que j’aimerais continuer à 
travailler avec elle en tant que 
productrice, même si elle n›est 
pas actrice. Elle a cet esprit très 
structuré, et ses opinions sont très 
bonnes, notamment en termes 
de mise en scène et de scénario. 
Elle pouvait tout faire. Elle a 
tous les éléments dont un grand 
producteur a besoin, même si cela 
tue votre vie sociale», déclare El-
Bagouri.
Sabri semble avoir trouvé une 
place chez Netflix, un partenariat 
qui conduira probablement à 

de futures émissions que Sabri 
produira, même s’il est peut-
être trop tôt pour promettre une 
deuxième saison de «Finding 
Ola».
«On verra. Attendons de voir 
la performance de la première 
saison. Nous sommes vraiment 
stressés. Anxieux, fiers, heureux, 
oui – mais stressés», déclare 
Sabri.
Depuis que l’émission a atteint la 
première place sur Netflix dans 
presque tous les pays du Moyen-
Orient depuis ses débuts, Sabri a 
pris un moment pour réfléchir à 
ce que ce voyage lui a apporté, un 
voyage pas trop différent de celui 
d’Ola elle-même, et à quel point 
il l’a rapproché de ceux avec qui 
elle a travaillé pour le mettre au 
monde.
«Tous ceux qui ont travaillé sur 
ce projet ont travaillé avec un peu 
de leur cœur et nous sommes très 
heureux d›être ici. On sent qu’il y 
a de l’amour pour ce projet. Nous 
espérons que les gens l›aimeront 
autant que nous. Je veux juste que 
les gens s’identifient à elle autant 
qu’il y a dix ans, dans la région 
et dans le monde entier», soutient 
Sabri.

L’actrice tuniso-égyptienne Hend Sabri
 discute de «Ola»
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Un acteur d’Hollywood, 
plus doué pour l’es-
croquerie que pour la 

comédie, a été condamné lundi 
à vingt ans de prison par un tri-
bunal de Los Angeles pour avoir 
soutiré 650 millions de dollars 
à des investisseurs à l’aide de 
faux contrats avec les plate-
formes Netflix ou HBO. Accusé 
d’avoir organisé pendant près 
de sept ans cet invraisemblable 
système de fraude pyramidale 
qui lui permettait d’alimenter un 
train de vie fastueux, Zachary 
Horwitz, 35 ans, a également 
été condamné à rembourser 
230 millions de dollars. Les 
quelque 250 victimes recensées 
par les enquêteurs, dont beau-
coup étaient les amis de Zachary 

Horwitz et qui ont parfois été 
totalement ruinées par ses mal-
versations, ont toutefois peu de 
chances de revoir un jour la cou-
leur de leur argent, parti en jets 
privés, voiture de sport et villa 
luxueuse. Zachary Horwitz pré-
tendait acheter les droits régio-
naux de films pour les monnayer 
ensuite avec un important béné-
fice auprès de grands diffuseurs 
comme Netflix ou HBO pour 
une distribution en Amérique 
latine. Il utilisait l’argent sou-
tiré aux uns pour rembourser 
les autres, avec des intérêts pou-
vant atteindre 25% à 45%. Mais 
lorsque cette pyramide de Ponzi 
s’est effondrée, 230 millions de 
dollars manquaient à l’appel. 
«Zachary Horwitz se présentait 

comme une success story hol-
lywoodienne (…) Mais comme 
ses victimes l’ont appris à leurs 
dépens, il n’était pas un homme 
d’affaires prospère ou un initié 
d’Hollywood. Il ne faisait que 
jouer un rôle», ont résumé les 
services du procureur dans leur 
acte d’accusation. L’acteur, ap-
paru dans des thrillers ou films 
d’horreur sous le nom de scène 
de Zach Avery, avait reconnu les 
faits en octobre dernier. Il avait 
avoué n’avoir jamais acheté un 
quelconque droit de distribu-
tion et fabriqué de faux contrats 
portant les noms de plateformes 
de vidéo à la demande presti-
gieuses.

Après des mois de tourmente, 
le prince Andrew semble enfin 
voir la lumière au bout du tun-
nel, lui qui a passé un accord 
financier avec Virginia Giuffre, 
la femme qui l’accuse d’agres-
sions sexuelles. Pour régler la 
facture très salée, le duc d’York 
va pouvoir compter sur le porte-
feuille de la reine Elizabeth II, 
prête à tout pour aider son fils...
Pour esquiver le procès civil, 
le prince Andrew a trouvé une 
solution implacable. Selon un 
document consulté par l’AFP, 
un accord judiciaire a été éta-
bli entre la plaignante et le fils 
de la reine Elizabeth II, qui 
devra faire «un don important» 
à l’association de soutien aux 
victimes de violences sexuelles 
pilotée par son accusatrice. La 
fin d’une longue épopée pour 
Viriginia Giuffre, qui accuse 
le prince Andrew d’avoir parti-
cipé au réseau de trafic sexuel 

du défunt milliardaire Jeffrey 
Epstein. Paria de la famille 
royale depuis ces révélations 
accablantes, le prince Andrew a 
bien tenté de se défendre, niant 
toujours les allégations avan-
cées par son accusatrice.
En 2019, le duc d’York, troi-
sième enfant de la reine Eli-
zabeth II et du prince Philip, 
avait lui-même creusé sa tombe 
lors d›un entretien accordé à la 
BBC, dans lequel il s›était très 
maladroitement défendu, avan-
çant des arguments particulière-
ment saugrenus. Dans la foulée, 
le prince Andrew avait annoncé 
son retrait de la vie publique, 
pour ne pas entacher davan-
tage l’image de la Couronne. 
Peu avant l’anniversaire des 70 
ans de règne d’Elizabeth II, le 
père des princesses Beatrice et 
Eugenie avait été déchu de ses 
titres militaires et parrainages 
royaux par la reine.

Un chèque de 14 millions 
d’euros

La reine Elizabeth II, qui s›est 
dans un premier temps mon-
trée intransigeante avec son 
fils en lui refusant toute aide 
financière, a semble-t-il chan-
gé d›avis. Alors que le prince 
Andrew faisait des pieds et des 

mains pour vendre le chalet 
qu’il possède en Suisse, d’une 
valeur de 17 millions de livres, 
l’héritière du trône aurait fina-
lement décidé de lui venir en 
aide.
Selon les informations du Tele-
graph, la reine Elizabeth II va 
donc donner à son fils une par-

tie de la somme sur laquelle ses 

avocats se sont mis d›accord 

avec ceux de Virginie Giuffre, 
soit 14 millions de dollars. 
Une page qui s’apprête à être 

tournée pour la famille royale, 

éclaboussée malgré elle par les 

frasques d’Andrew. «Si Andrew 
n’est plus sous le feu des pro-

jecteurs, que son nom n’est plus 

mentionné dans les journaux, 

(…) alors je pense que la famille 

peut passer à autre chose. Tout 
le monde peut passer à autre 

chose» a expliqué Penny Junor, 

spécialiste de la famille royale 

britannique, à l’AFP. Puis d’af-
firmer néanmoins : «Nous ne 
saurons jamais si Andrew était 

innocent ou coupable».

Le samedi soir de Kodak Black 
s’est fini en drame. Le rappeur 
a été atteint d’une balle dans la 
jambe alors qu’il se trouvait à 
quelques mètres du Nice Guy, 
un restaurant-lounge de Los 
Angeles, où Justin Bieber or-
ganisait une soirée. D’après le 
LAPD, une « altercation phy-
sique » a eu lieu « autour de 
2h45 du matin » entre plusieurs 
personnes quand des coups de 
feu sont partis, précise CNN.
L’avocat de Kodak Black, 
Bradford Cohen, a confirmé 
la version de la police, préci-
sant que son client est « dans 

un état stable » et devrait « se 
remettre totalement ». « Un 
individu avec qui était Kodak 
a été agressé sans qu’il y ait de 
provocation préalable. Quand 
la sécurité et Kodak sont venus 
à son aide, plusieurs coups de 
feu ont été tirés sur eux par un 
assaillant non identifié. Heu-
reusement tout a été filmé », a 
précisé l’homme de loi sur Ins-
tagram, en partageant un article 
de TMZ qui diffuse des vidéos 
de la fusillade.
Recherche de témoins
Quatre personnes au total ont 
été blessées. La police de Los 

Angeles ajoute que l’attaque 

n’est pas liée à une affaire de 

gang, et demande l’aide du pu-

blic pour identifier le suspect.
D’après l’article relayé par 
l’avocat de Kodak Black, le 
rappeur et ses amis sortaient 

de la soirée de Justin Bieber 
où tout s’était bien passé. Le 
chanteur canadien a en tout cas 

préféré quitter l’after party qu’il 

organisait lorsqu’il a eu vent de 

l’histoire.
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Kodak Black s’est fait tirer dessus près d’une soirée 
organisée par Justin Bieber

Elizabeth II va aider le prince Andrew à payer 
les 14 millions de dollars à Virginia Giuffre



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le réseau médiatique 
sportif qatari «BeIN 
Sports» ouvrira bientôt 

son bureau à Alger, dans le 
cadre du renforcement des 
relation bilatérales dans le 
domaine des sports et de 
l’audiovisuel en concomitance 
avec les préparatifs en cours 
de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens prévus à Oran 

cet été.
Pour rappel, le président du 
Conseil d’administration du 
réseau qatari «BeIN Sports» 
et président de Qatar Sports 
Investments, M. Nasser Al-
Khelaifi avait été reçu le 8 
février par le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune.
«J’ai été honoré de rencontrer le 

président de la République dans 
un climat excellent et fructueux. 
Si Dieu le veut ça sera le début 

de relations communes avec les 
sociétés BeIN Sports», avait 
déclaré M. Nasser Al-Khelaifi à 
l’issue de l’audience.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
entame, samedi, une visite 
d’Etat de deux jours au Qatar 
à l’invitation de l’Emir Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani, 
indique un communiqué de la 

Présidence de la République.
Cette visite, «s’inscrit dans 
le cadre du renforcement des 
relations fraternelles entre les 
deux peuples frères et de la 
promotion de la coopération 
bilatérale, en consécration des 
relations solides et séculaires 
unissant les deux peuples et 
les dirigeants des deux pays», 
souligne le communiqué.

La 22ème édition du concours 
national de composition 
épistolaire pour enfants sera 

lancée, dimanche, sur le thème 
«Crise climatique», en prélude à la 
participation de l’Algérie à la 51 ème 
édition du concours international de 
composition épistolaire, a indiqué 
samedi le ministère de la Poste et 
des Télécommunications dans un 
communiqué.
Organisé en collaboration avec le 
ministère de l’Education nationale, 
le concours invite les enfants à 
«écrire une correspondance à une 
personnalité influente, dans laquelle 
il faut lui expliquer pourquoi il est 
de son devoir d’agir face à la crise 
climatique et comment procéder», 
et ce, en prélude à la participation 
de l’Algérie à la 51ème édition du 
concours international de composition 
épistolaire pour enfants, organisé par 
l’Union postale universelle (UPU).
Un tel concours se veut un excellent 
moyen pour développer les capacités 
de composition épistolaire, de 
rédaction et d’expression chez les 
enfants et mettre en avant le rôle 
social et éducatif de la Poste dans 
notre vie.
Les enfants âgés entre 9 et 15 ans 
souhaitant participer à ce concours 
doivent rédiger une lettre dans une 
des deux langues nationales, arabe ou 
tamazight.
La composition doit comporter 
les coordonnées de son auteur 
(nom et prénom, date et lieu de 
naissance, numéro de téléphone du 
parent, niveau scolaire et nom de 
l’établissement d’enseignement), la 
date, le destinataire, la formule de 
salutation, le corps de la lettre et la 
signature.
Chaque candidat ne peut participer 
qu’avec une seule composition et 
doit strictement s’en tenir au thème 

de l’édition et respecter le nombre 
de mots autorisés (800 mots), note la 
même source.
Les compositions sont déposées 
«entre le 20 février et le 17 mars 
2022» au niveau des établissements 
scolaires ou des bureaux de poste, 
sous forme d’enveloppe postale 
scellée portant l’adresse suivante 
: «M. le directeur de la Poste et 
des Télécommunications», tout en 
mentionnant la wilaya concernée, 
suivie de «Concours national de 
composition épistolaire» sans timbre 
postal, ou l’envoyer par e-mail à 
l’adresse suivante : rissalati2022@
mpt.gov.dz.
La sélection des compositions 
épistolaires s’effectue en trois 
étapes: au niveau de la wilaya, puis 
au niveau régional et enfin national. 
Les meilleures compositions seront 
sélectionnées aux niveaux régional 
et national sur la base de la réécriture 
de la composition par l’enfant sous la 
supervision du jury, en attendant la 
proclamation de la liste des lauréats 
au niveau national à l’occasion de 
la célébration de «Yaoum el Ilm» 
(Journée du Savoir), correspondant 
au 16 avril 2022.
La meilleure composition épistolaire 
au niveau national sera envoyée au 
Bureau international de l’UPU, pour 
représenter l’Algérie au concours 
international de composition 
épistolaire, a conclu le communiqué.

Sept (7) terroristes ont été abattus 
samedi par des détachements 
de l’Armée nationale populaire, 

suite à une opération de fouille et de 
ratissage menée au niveau de la forêt 
de Oued Edouar, commune de Béni 
Zid, daïra de Collo dans la wilaya 
de Skikda, annonce le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
«Dans le cadre de la lutte antiterroriste 
et en continuité des efforts des Forces 
de l’Armée nationale populaire 
visant à éradiquer le phénomène 
du terrorisme de notre pays, et 
grâce à l’exploitation efficiente de 
renseignements, des détachements 
de l’ANP ont abattu, dans la matinée 
de ce samedi 19 février 2022, sept 
(07) terroristes, suite à une opération 
de fouille et de ratissage menée au 
niveau de la forêt de Oued Edouar, 
commune de Béni Zid, daïra de 
Collo, wilaya de Skikda en 5ème 
Région Militaire», précise la même 
source.
«Cette opération, toujours en cours, a 
permis de récupérer six (06) pistolets 

mitrailleurs de type Kalachnikov, 
un (01) fusil à lunette, des quantités 
considérables de munitions, des 
moyens de communication, ainsi que 
des vêtements, des médicaments et 
d’autres effets», ajoute le MDN.
Cette opération de «qualité» vient 
«consolider la dynamique des 
résultats positifs réalisés par les 
différentes unités de l’ANP, et 
confirme, une fois de plus, le haut 
degré de vigilance et de disposition 
permanentes pour mettre en échec 
toute tentative visant à nuire à la 
sécurité et la stabilité du pays, et 
la détermination de nos Forces 
Armée à traquer ces criminels et leur 
élimination, où qu’ils soient, à travers 
l’ensemble du territoire national», 
conclut le communiqué.

Trois-cent-seize (316) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 270 guérisons et 8 

décès ont été enregistrés ces dernières 
24 heures en Algérie, a indiqué, 
vendredi, le ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi 
à 263685, celui des décès à 6780, alors 
que le nombre des patients guéris est 
passé à 176297 cas.
Par ailleurs, 23 patients sont 
actuellement en soins intensifs, ajoute 
la même source.

En outre, 18 wilayas n’ont recensé 
aucun cas durant les dernières 24 
heures, 19 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas, tandis que 11 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
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